
PAGE 3

SAINT-SULPICE
Moins 20 degrés 
toute l'année.

PAGE 8

BOURBAKI
Un 150e anniversaire 
entre passé et futur. 

PAGE 14

HOCKEY SUR GLACE
Un sourire de gagnantes 
pour l'équipe féminine.

LES TITRES DE LA SEMAINE N·4Jeudi 3 février 2022

PREMIER CAHIER
Chronique régionale 2
Chronique régionale 3
Carnet de la semaine 4

DEUXIÈME CAHIER
Les manifestations 5

Chronique régionale  6,7,8

TROISIÈME CAHIER
Bonnes tables 9
Chronique régionale 10, 11
Les sports 10
Où sortir 12

QUATRIÈME CAHIER
Infos utiles 13
Les emplois 13
Les sports 14, 15
Aff aires immobilières 16

JAA - CH-2114 Fleurier

Décès
M. Michel Zybach

76 ans, Couvet

Mme Marie-Madeleine Charrière, 
née Menoud,

93 ans, Fleurier

Mme Madeleine Vaucher,
née Graber,

86 ans, Saint-Sulpice

« Cʼest un archi-passionné de hockey, il 
nʼa pas été très difficile à convaincre. » Cʼest 
par ces mots que Sven Schwab, membre 
du comité du CP Fleurier et joueur des 
Pinks, mʼa expliqué lʼarrivée sur la glace de 
lʼancienne star xamaxienne.  L̓ information 
a de quoi étonner gentiment et je me devais 
dʼen savoir plus bien sûr. « Cʼest parfaite-
ment juste », me répond sans détour Charles-
André Doudin qui se trouve être par ailleurs 
le beau-frère de Sven Schwab. « Quand 
jʼétais plus jeune je faisais du foot et du hoc-
key jusquʼau jour où jʼai dû choisir entre les 
deux. » Jusque-là, cʼest une situation relati-
vement standard que connaissent beaucoup 
de jeunes sportifs.

Charles-André Doudin

De Xamax aux Pinks 
de Couvet
Durant sa carrière de footballeur professionnel, lʼancienne star 
xamaxienne Charles-André Doudin nʼavait pas pour habitude de 
changer très souvent de maillot. En seize ans, il nʼa connu que 
quatre clubs différents entre 2004 et 2020 (sauf prêts). L̓ habitant 
de Colombier a attendu dʼêtre en retrait du sport de haut niveau 
pour réaliser le transfert le plus improbable de sa vie. Depuis 
quelques mois, le footballeur a carrément changé dʼéquipement 
en devenant un fier joueur de hockey au sein des Pinks de Couvet. 
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« Ils ont jugé bon
de me garder »

Ce choix sʼest imposé de lui-même lorsque 
le Vaudois a déménagé dans la région neu-
châteloise à lʼâge de huit ans. « Jʼai fait un 
entraînement avec les juniors de Xamax et ils 
ont jugé bon de me garder. Du coup, jʼai passé 
toutes mes classes juniors au club jusquʼà ce 
que je tape à la porte de la première équipe 
dix ans plus tard. » Ses sélections répétées 
en équipe de Suisse juniors (M15 à M21) 
prouvent que les scouts « rouge et noir » ont 
eu du flair.

Voir suite en page 2 
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La septième fonction
du langage
Ce titre est celui d'un roman de 2015 de Laurent 
Binet dans lequel la fiction suppose que Roland 
Barthes, sémiologue, aurait découvert une sep-
tième fonction au langage, en plus des six expo-
sées par le linguiste Roman Jakobson et qu'il 
aurait été tué pour cette raison.
Une fonction performative (énoncé qui par lui-
même se réalise, comme « je vous déclare mari 
et femme » chez le prêtre, ou « je vous acquitte » 
(pour le juge) si puissante qu'elle serait nommée 
« magique ou incantatoire » et qui ferait d'une 
phrase, dès son énonciation, une réalité ! Or, il 
s'agit d'un roman et cette possibilité est remise 
en cause par beaucoup de linguistes.
Toutefois, ces derniers jours, il semble que 
nombre d'autorités faîtières, et même politiques, 
veulent croire à la « parole magique » et décré-
ter la fin de la pandémie juste par l'énoncé de 
sa conclusion. N'est-ce pas là croire en cette 7e

fonction du langage ? Celui-ci peut convaincre, 
influencer ou modifier de multiples aspects 
sociétaux, cela est démontré, mais la réalité 
physique du monde ? Et, clore une pandémie ? 
Jamais la parole n'a changé le plomb en or...

Rabov

Cʼest désormais en rose et sur des patins que lʼancien xamaxien Charles-André Doudin 
poursuit son parcours sportif.

LUNDI À JEUDI
08 H 00 - 12 H 00
13 H 30 - 17 H 00
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Après avoir effectué ses pre-
mières apparitions dans lʼélite 
entre 2004 et 2006, le jeune adulte 
avait ensuite transité par La Chaux-
de-Fonds, Lugano et Bienne en deu-
xième division. Puis, il a amorcé 
son retour à Xamax durant lʼété 
2013. 

Noyau dʼanciens Xamaxiens 
à la rescousse

« Après la faillite vécue sous 
lʼère de Bulat Chagaev, le club était 
retombé en 2e ligue interrégionale 
et venait dʼobtenir sa promotion en 
première ligue. Cʼest à ce moment-là 
que le nouveau président Christian 
Binggeli mʼa appelé pour me propo-
ser son projet. » Dʼabord surpris, le 
milieu de terrain offensif a pris le 
temps de réfléchir pour finalement 
accepter la « mission reconquête » 
de Xamax. « Les dirigeants ont voulu 
rapatrier dʼanciens (bons) joueurs du 
club pour retrouver la ligue nationale 
au plus vite. Jʼai été content de pou-
voir leur donner ce coup de pouce. »
Une décision de retour qui nʼavait 
rien dʼévident. Doudin sortait effec-
tivement dʼune bonne saison en 
Challenge League avec Bienne (11 
buts en 33 apparitions). Revenir en 
terre neuchâteloise signifiait à ce 

moment-là de passer de la 2e à la 
4e division suisse.

« Un temps pour tout »

Encore une fois, le footballeur 
avait fait le bon choix puisque 
lʼéquipe est passée de la 1re ligue à 
la LNA en lʼespace de cinq ans. « On 
a remis le club là où il devait être », 
note simplement celui qui a passé 
sept nouvelles saisons sous le mail-
lot xamaxien entre 2013 et 2020. 
Cʼest en août 2020 quʼil a rendu 
définitivement son tablier et ses 
crampons. « Je regrette juste dʼêtre 
parti sur une relégation. » Ce quʼil 
ne regrette pas en revanche cʼest 
sa vie de joueur professionnel. « Je 
pense quʼil y a un temps pour tout et 
que jʼai fait le mien dans cette vie-
là. » Des paroles pleines de sagesse 
qui correspondent à lʼimage de 
lʼhomme droit dans ses baskets 
quʼil a toujours reflétée.

Place au hockey amateur

Une fois sa carrière dans le 
foot refermée, lʼéventualité de cet 
improbable « transfert » chez les 
Couvet Pinks a donc pu se maté-
rialiser. « Sven mʼen avait déjà parlé 
il y a quelques années et le sujet est 

De Xamax aux Pinks de Couvet
Suite de la page 1

rapidement revenu sur la table fami-
liale. » Aucun championnat officiel, 
juste des équipes « bout de bois » 
qui se rencontrent ici ou là pour 
jouer les unes contre les autres en 
fonction des affinités. Pas dʼarbitre, 
pas de chrono mais juste un petit 
échauffement et environ 1 h 15 de 
match sans tiers-temps ni change-
ment de camp. Voilà qui change 
de lʼunivers très codifié et réglé 
sur mesure de la Swiss Football 
League. 

Juste du fun... et un peu 
de résultat

« Ça ne me dérange pas du tout. 
Jʼai lʼimpression de reprendre ce sport 
là où je lʼavais laissé dans ma jeu-
nesse. Je termine dans quelque chose 
dʼamateur mais je termine quelque 
chose quand même, cʼest le plus 

Contingent des Couvet Pinks

Dylan Benoit, Damien Cand, 
Gaetan Courvoisier, Charles-
André Doudin, Marc Droel, Ivan 
Gallardo, Olivier Graf (en pause 
hockey), Simone Godenzi, Jean-
Marc Hirschy (gardien), Pascal 
Isler, Pierre-Yves Jaquet,  Fran-
çois Jeanneret, Jean-Paul Jean-
neret, Fabrice Jeanneret, Yan-
nick Jeannin, Philippe Jeanre-
naud, Jean-Nat Karakash (on the 
road), Julien Lahourcade, Sidney 
Lambert, Hubert Liechti, Pierre 
Liechti, Philippe Martin, Mathieu 
Mayland (gardien), Christophe 
Racheter, Thierry Renaud (pré-
sident), Sven Schwab.

important. On mʼa réservé un accueil 
vraiment top et je prends mon pied. » 
Le bon pied, comme dans les seize 
mètres à lʼépoque, hein Charles ! 
Les Pinks auraient pu lʼaccueillir en 
septembre 2020 déjà mais le Covid 
a retardé son intégration à lʼéquipe 
dʼune année. « Faire du sport juste 
pour le fun, sans pression de résultat 
ni de performance cʼest vraiment un 
bonheur. Bon jʼadmets que lʼesprit de 
compétition revient quand même un 
peu quand jʼarrive sur la glace mais 
ça reste dans le raisonnable. »

Invaincu patins aux pieds

L̓ancien Xamaxien a changé 
dʼéquipement mais il a gardé le 
même esprit offensif avec des résul-
tats probants jusquʼici. « Autant 
jʼai beaucoup perdu au foot mais 
jʼai tout gagné au hockey pour le 
moment », ironise-t-il tout sourire. 
La seule défaite 2021/22 des Pinks 
a été subie sans leur recrue star 
dans les rangs. Faut-il alors y voir 
un signe ? « Je nʼirai pas jusquʼà 
dire quʼil y a un lien, nʼexagérons 
rien », continue-t-il dans la bonne 
humeur. Dans un registre différent, 
si les structures de ce champion-
nat informel accordent une large 
place aux libertés, il nʼen échappe 
pas pour autant aux mesures 
sanitaires. Cʼest la règle 2G+ qui 
sʼapplique ! « Cela montre que ceux 

qui sont là sont de vrais passionnés .» 
Et même si ce nʼest pas après un 
ballon que Charles-André Doudin 
sʼactive, cʼest quand même une 
véritable bulle dʼair pour lui qui 
construit actuellement un autre 
pan de sa vie. « Je vais ouvrir la 
filiale romande de lʼentreprise fami-
liale de rénovation de volets au mois 
de mars. Ma sœur la gère actuelle-
ment en Suisse allemande et moi je 
mʼoccuperai de la Romandie depuis 
Colombier. » Finalement, cʼest peut-
être bien depuis sa retraite sportive 
quʼil enfile le plus de maillots dif-
férents.

Kevin Vaucher

Charles-André Doudin retrouve 
avec bonheur un environnement 
quʼil avait connu enfant.

Covid-19

Quarantaines et obligation de télétravail levées

Le Conseil fédéral constate une 
évolution positive dans les hôpi-
taux : malgré le nombre record d'in-
fections, il n'y a pas eu de surcharge 
et l'occupation des unités de soins 
intensifs a continué de baisser. La 
raison en est probablement la forte 
immunité de la population due à la 
vaccination et aux maladies anté-
rieures. De plus en plus de signes 
indiquent que la crise aiguë sera 
bientôt terminée et que la phase 
endémique pourrait commencer. 

Le Conseil fédéral a décidé de 
lever immédiatement l'obligation 
de télétravail et la quarantaine et 
d'entamer des consultations sur 
des mesures d'assouplissement de 
grande envergure. 

Télétravail et quarantaine

L'obligation de télétravail sera 
remplacée par une recommanda-
tion de télétravail. Les employeurs 
doivent continuer à protéger leurs 
employés contre l'infection au tra-
vail. Le télétravail reste une mesure 
efficace pour cela. L'obligation de 
porter un masque sur le lieu de tra-
vail continue de s'appliquer.

La quarantaine des contacts est 
totalement levée pour la première 
fois depuis le début de la crise. Le 
Conseil fédéral l'a déjà raccourcie 
le 12 janvier et l'a restreinte aux 
personnes d'un même ménage. La 

quarantaine des contacts est deve-
nue moins importante en raison du 
nombre très élevé d'infections. À la 
suite de cette décision, les disposi-
tions de la perte de revenus Corona 
due à la mise en quarantaine des 
contacts dans l'ordonnance Covid-
19 sur la perte de revenus seront 
également abrogées. L'isolement 
des personnes testées positives au 
SRAS-CoV-2 continue de s'appli-
quer. Cela peut empêcher les per-
sonnes hautement contagieuses 
d'infecter d'autres personnes.

L'isolement des personnes tes-
tées positives au SRAS-CoV-2 
continue de s'appliquer. Cela peut 
empêcher les personnes hautement 
contagieuses d'infecter d'autres per-
sonnes.

Les deux mesures avaient déjà 
fait l'objet d'une précédente consul-
tation. Ils entrent en vigueur le 
jeudi 3 février 2022. Avec la nou-
velle ordonnance, toutes les qua-
rantaines ordonnées par les can-
tons seront levées le 3 février 2022. 
Il n'est pas nécessaire que le canton 
lève explicitement la quarantaine. 

Concertation : deux options 
pour la levée des mesures 
restantes

La concertation avec les can-
tons, les partenaires sociaux, les 
commissions parlementaires et les 

Dès aujourd'hui jeudi 3 février, l'obligation de télétravail et la quarantaine des contacts seront levées. 
Le Conseil fédéral en a décidé ainsi lors de sa séance du mercredi 2 février. Il propose également une 
levée globale des mesures, qu'il pourra décider le 16 février, en fonction de l'évolution de la situation 
épidémique. La consultation dure jusqu'au 9 février.

associations concernées sur la levée 
des autres mesures durera jusqu'au 
9 février. Le Conseil fédéral met en 
discussion deux variantes, selon le 
moment où la vague actuelle de 
contamination a atteint son zénith. 
Le Conseil fédéral décidera lors de 
sa séance du 16 février.

Variante 1 : levée des 
mesures en une seule étape

L'ordonnance de situation parti-
culière Covid-19 pourrait être levée 
en une seule étape le 17 février. 
Une ouverture aussi complète est 
associée à des risques épidémiolo-
giques, car elle peut encore accé-
lérer la circulation du virus. Cette 
procédure n'est indiquée que si la 
vague d'infections a dépassé son 
pic. L'immunisation de la popula-
tion doit avoir suffisamment pro-
gressé et le nombre d'infections et 
d'hospitalisations doit diminuer.

Toutes les mesures de protection 
seraient levées :

– l'obligation d'avoir une attes-
tation pour les restaurants, événe-
ments ou établissements de loisirs 
et culturels

– l'obligation de port du masque 
dans les transports en commun, 
dans les commerces et dans tous 
les autres espaces intérieurs acces-
sibles au public

– les restrictions aux réunions 
privées

– l'obligation d'obtenir un per-
mis pour les grands événements.

L'isolement des personnes tes-
tées positives doit également conti-
nuer à s'appliquer. De plus, des 
mesures supplémentaires doivent 
être prises pour protéger les per-
sonnes particulièrement vulné-
rables. Le Conseil fédéral deman-
dera également aux cantons si le 
masque doit être obligatoire dans 
les transports publics, les com-
merces et les établissements de 
santé.

Variante 2 : levée des 
mesures en deux temps

Si la situation épidémiologique 
au 16 février est encore trop incer-
taine, le Conseil fédéral veut pro-
céder par étapes. Cela permet de 
réévaluer la situation après chaque 
étape de desserrage.

Dans un premier temps, à comp-
ter du 17 février, le Conseil fédéral 
propose l'assouplissement suivant :

– suppression de l'obligation 
de certificat pour les restaurants, 
les événements, les établissements 
de loisirs et culturels. Les places 
assises sont obligatoires dans les 
restaurants.

– levée des restrictions sur les 
réunions privées

– levée de l'obligation de per-
mis pour les grands événements en 

plein air. Les cantons peuvent indé-
pendamment introduire une obli-
gation d'autorisation, par exemple 
pour les carnavals

– règle 2G là où s'applique 
aujourd'hui la règle 2G+ (disco-
thèques, piscines couvertes, acti-
vités sportives intensives ou fan-
fares).

Dans un deuxième temps, les 
mesures de protection restantes 
seraient levées : exigence de 
masque, règle 2G et exigence d'au-
torisation pour les grands événe-
ments en salle. Cela abrogerait éga-
lement le règlement sur la situation 
spéciale Covid-19.

Consultation d'autres 
mesures

Parallèlement à la levée des 
mesures, le Conseil fédéral envoie 
de nouvelles adaptations pour 
consultation.

Lors de l'entrée dans le pays, 
aucune mesure sanitaire à la fron-
tière ne doit s'appliquer. Cela signi-
fie que l'obligation de test pour les 
personnes non vaccinées et non 
récupérées ainsi que la collecte 
des coordonnées lors de l'entrée en 
Suisse peuvent être levées.

Comm.
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Moins 20 degrés toute l’année 

En cette fin de journée, le soleil 
a déjà disparu à Saint-Sulpice. 
Rémy Bohren et Antonio Alves 
m’attendent dans le froid à l’entrée 
de la déchetterie. Oui, c’est là que 
la coopérative des bouchers du Val-
de-Travers a déposé ses trois grands 
congélateurs utilisés dans le cadre 
de ses activités. Leur confrère Louis-
Zélim Huguenin est quant à lui 
resté  au chaud. « C’est le privilège 
des anciens », rigole-t-on d’entrée 
de jeu. Avec ses trente-cinq ans de 
service, c’est vrai que le boucher du 
commerce « Au gourmet » possède 
un sacré pédigrée. Avec respective-
ment 23 et 16 années de bouche-
rie à leur compte, Rémy Bohren et 
Antonio Alves commencent aussi à 
avoir une sacrée belle « carcasse ». 
Bon, assez rigolé, on part dans le 
vrai froid maintenant ! 

De l’abattoir de Môtiers à 
celui des Ponts

Tout part de la fermeture des 
abattoirs de Môtiers en mars 2014. 
Une fermeture qui signifiait une 
réorganisation globale pour les 
bouchers. « Au départ, ce devait 
être temporaire et nous pensions en 
reconstruire un nouveau au Val-de-
Travers. Mais les nouvelles normes 
restrictives en la matière couplées à 
la baisse de consommation de viande 
– et donc à la baisse de l’abattage 
– ont vite refroidi nos ardeurs. Ça 
aurait coûté beaucoup trop cher. » La 
Société coopérative des abattoirs du 
Val-de-Travers – devenue La coopé-
rative des bouchers du Val-de-Tra-
vers – a donc décidé que les bêtes 
du Vallon allaient désormais être 
dirigées vers l’abattoir des Ponts-
de-Martel. « Cette question était 
donc résolue. Mais il fallait encore 
trouver des solutions pour l’entrepo-
sage de nos bêtes avant découpe – les 
bouchers n’ayant pas nécessairement 
la place à disposition pour le faire 
directement dans leur commerce 
– ainsi que pour l’évacuation des 
déchets carnés et des bêtes mortes. 
Et comme il y avait un congélateur 
collectif à cases à Môtiers, il fallait 
aussi que l’on puisse offrir une alter-
native à ses utilisateurs. » Il y avait 
bien le congélateur communal de 
Saint-Sulpice à cette époque mais 
il a été fermé en septembre 2018 
pour des raisons techniques.  

Saint-Sulpice, idéal pour les 
transporteurs

Concernant les bêtes mortes à 
évacuer, il s’agit aussi bien d’ani-
maux de ferme (veau mort-né,…) 
que d’autres plus « sauvages » vic-
times d’accidents de la route par 
exemple. Quatre conteneurs frigo-
rifiques de 60 m3 chacun ont donc 
été achetés en 2015 pour répondre à 
ces différents besoins (aujourd’hui, 
trois sont encore utilisés). Prix à 
l’unité : quelque 40'000 francs. 
Des socles en béton, des travaux 
de raccordements électriques et 
d’autres frais s’y sont ajoutés. Pour-
quoi avoir opté pour ces « grands 
congélos » disposés à l’entrée de 
la déchetterie de Saint-Sulpice ? 
« Nous avions d’abord cherché une 
construction fixe « en dur » mais 
sans trouver quelque chose de suffi-
samment convaincant. Cette zone à 
Saint-Sulpice est relativement acces-
sible pour nos transporteurs et elle 
se prêtait donc bien à notre usage. »
En effet, les quartiers de bêtes qui 
sortent de l’abattoir des Ponts sont 
ensuite acheminés à Saint-Sulpice 
par véhicule réfrigéré, à disposition 
des bouchers du Vallon. « Le fait 
d’être à proximité de la déchetterie 
permet en plus la maintenance des 
congélateurs et la réception des bêtes 
par un des employés de celle-ci. »

Congélateur collectif
de 22 cases

Pour ce qui est du congéla-
teur collectif, 22 grandes cases en 
inox ont été réalisées sur mesure 
par « Metalu Constructions métal-
liques » de Couvet. Il ne reste que 
six places disponibles. Les frais 
d’électricité de ces « géants de 
glace » sont annuellement l’une des 
grosses charges de la société. Le 
« loyer » d’environ 320 francs par 
année demandé à chaque béné-
ficiaire paraît ainsi raisonnable. 

« C’est raisonnable et surtout bien 
pratique pour certaines personnes qui 
ne peuvent pas installer de congéla-
teur chez elles. Il y a aussi des gens 
qui achètent des moitiés de bête pour 
ensuite partager les différents mor-
ceaux avec leur famille. Ces cases 
sont assez grandes pour les stocker 

sans problème, ce n’est pas limité à 
trois cartons de glace. Des paysans 
et certains homes utilisent aussi ces 
cases. »

Déchets animaux
pour alimenter un réseau 
de chauffage

Le dernier des trois conteneurs 
est aussi très pratique. Les bouchers 
viennent y déposer leurs déchets 
carnés. « Lorsque l’on évacue une 
bête ou des déchets, on doit passer 
par la balance pour les quantifier. 
Chaque mois, un relevé nous est 
envoyé par la fiduciaire Reymond 
avec le montant à payer pour l’éli-
mination de ces déchets animaux. »
Ceux-ci partent ensuite à Lyss où ils 
sont brûlés par GZM Extraktions-
werk AG. Près de 90’000 tonnes 
par année y sont traitées. Et pour 
utiliser judicieusement la grande 
quantité de rejets de chaleur pro-
venant du procédé de transforma-
tion/combustion, GZM alimente 
le réseau de chauffage à distance 
Wärme Lyss Nord. De l’abattoir au 
réseau de chauffage, les congéla-
teurs de Saint-Sulpice occupent 

donc une place centrale dans le 
processus de transformation de la 
viande et d’élimination des déchets 
carnés. Vous voilà informés et nous 
voilà délicieusement gelés par -20 
degrés !   

Kevin Vaucher

Ces derniers jours, l’hiver 2021/22 a connu un bon coup de frais. Ça conserve, dit-on ! Pas assez, 
selon les bouchers du Val-de-Travers qui m’ont donné rendez-vous à Saint-Sulpice pour un petit tour du 
propriétaire de leurs trois grands congélateurs installés en 2015. Le premier est utilisé pour réception-
ner les quartiers de viande sortant de l’abattoir et le deuxième est à disposition des habitants comme 
congélateur collectif. Le troisième est utilisé pour les déchets carnés. Point positif, lorsqu’on ressort des 
moins vingt degrés de ces congélos géants, le thermomètre extérieur semble clément et on laisserait 
presque tomber la veste (presque hein).  

Rémy Bohren et Antonio Alves 
devant le congélateur qui 
accueille les quartiers de viande 
sortis de l'abattoir des Ponts.

Sur la droite de l'entrée de la déchetterie, deux congélateurs sont instal-
lés. Le premier est le congélateur collectif et le deuxième est celui des 
bouchers.

Les 22 cases du congélateur 
collectif se trouvent 2 par 2 en 
enfilade. Leur grande taille fait 
qu'elles occupent les ¾ de la lar-
geur du conteneur frigorifique.

DES
LIVRES

DES LIVRES
Le mystère de la 
pierre suspendue

Au fond des gorges sauvages et 
magnifiques de l’Areuse, une usine 
électrique est menacée par un 
sabotage…

Marco et son père vivent des 
truites qu’ils vendent à l’auberge de 
Champ-du-Moulin. Un ingénieur 
est appelé de Paris pour augmenter 
la productivité de l’usine de captage 
des Moillats, et profite des vacances 
de ses enfants pour les inviter à 
découvrir cette belle région, éloi-
gnée de la vie citadine. Le vieux 
pêcheur et son fils craignent que 
les travaux n’abaissent le niveau 
de la rivière, et mettent en péril 
la vie des poissons et par la même 
occasion leur gagne-pain. Il prend 

alors les trois adolescents parisiens 
pour cible, engageant alors une 
opposition. Qui va l’emporter dans 
ce duel entre la détermination sau-
vage de Marco et l’assurance des 
jeunes français sûrs de l’honnêteté 
de leur père ?

Embûches et pièges, menaces 
de sabotage, actions héroïques et 
camaraderie se succèdent dans ce 
roman aux décors somptueux des 
gorges suisses de l’Areuse.

En vente libre aux éditions Amal-
thée, www.editions-amalthee.com

Comm.

Sur le plancher 
des vaches

« Sur le plancher des vaches »  
est le titre du deuxième roman 
policier du Fribourgeois Lau-
rent Eltschinger. Naviguant entre 
campagne fribourgeoise et neu-

châteloise, son inspecteur récur-
rent – JiBé Brun – est  confronté 
au monde paysan, mais pas que... 
À Treyvaux, les vaches tombent 
comme des mouches, tandis qu’aux 
Verrières ce sont des dames âgées 
qui passent de vie à trépas. Un 
projet de gravière d’un côté et 
l’implantation d’un parc éolien de 
l’autre pourraient bien être le déno-
minateur qui lie ces affaires. 

Au-delà d’un scénario ronde-
ment mené et plein de surprises, 
c’est une mise en lumière du Val-
de-Travers que l’auteur dépeint, 
abordant des thèmes actuels 
comme l’écologie, le tourisme 
d’achat, la politique des enfants 
placés ou encore les méandres de 
l’administration. Un vrai polar des 
terroirs qui peut même se lire les 
pieds dans la beuse ! 

Disponible dans toutes les librai-
ries et sur www.montsalvens.ch

Comm.

REGISTRE
DU COMMERCE
DISTRICT DU VAL-DE-TRAVERS

Joy’s Food SNC, à Val-de-Tra-
vers. Transformation : Nouvelle 
nature juridique : société à respon-
sabilité limitée. La société en nom 
collectif est transformée en société 
à responsabilité limitée confor-
mément au projet de transforma-
tion du 21.06.2021 et bilan au 
31.12.2020, présentant des actifs 
de CHF 46’556.63 et des passifs 
envers les tiers de CHF 25’882, 
soit un actif net de CHF 20’674.63, 
contre attribution aux associés de 
200 parts sociales de CHF 100, le 
solde représentant une créance de 
leur part, répartie par moitié, à 

l’égard de la société. Nouvelle rai-
son sociale : Joy’s Food Sàrl. But 
modifié : vente et commerce de 
marchandises dans les domaines 
des produits animaliers. Capital : 
CHF 20’000. Prestations acces-
soires, droits de préférence, de 
préemption ou d’emption : selon 
statuts. Les modalités de transfert 
des parts sociales dérogent à la loi 
selon les statuts. Associées : Jean-
monod Mélissa et Es-Sami Aïcha, 
jusqu’ici associées de la société 
en nom collectif, chacune avec 
100 parts sociales de CHF 100. 
Gérantes : Jeanmonod Mélissa, 
présidente, et Es-Sami Aïcha, les-
quelles continuent de signer collec-
tivement à deux. Nouvelle adresse : 
Boveresse, rue du Quarre 34, 2113 
Boveresse. Selon déclaration du 
21.06.21, la société n’est pas sou-
mise à un contrôle ordinaire et a 
renoncé à un contrôle restreint.



page 4Jeudi 3 février 2022Courrier du Val-de-Travers HEBDO Carnetdelasemaine

Remerciements

Avis mortuaires

In memoriam

VAL-DE-TRAVERS 

Toutes formalités
À votre service 24 h sur 24

Prévoyance funéraire

Tél. 032 861 12 64
Tél. 032 861 38 35 - pf.dubois@bluewin.ch

Les pharmacies de service au Vallon sont ouvertes 
au public le dimanche et jours fériés de 11 h à 12 h 
et de 17 h à 18 h.

RHNe 
Val-de-Travers, Couvet 
(7j/7 et 24h/24) 
Réception-secrétariat 032 864 64 51 
Policlinique 032 919 47 08

Permanence 
médico-chirurgicale      0848 134 134

Ambulance 144
Intoxication 145
Police-secours 117
Service de défense incendie 
et de secours (SDIS Valtra) 118
Police neuchâteloise 
Fleurier 032  889  62  27
Service de l’eau 
de Val-de-Travers 032  886  43  78 

NUMÉRO D'URGENCE
Du lundi au jeudi, de 17h à 7h ainsi que le vendredi 
après-midi, le week-end et les jours fériés. En dehors 
de ces heures, le service de l'eau  est atteignable au 

032  886  43  45
En cas de fuite ou autres problèmes concer-
nant le réseau d’eau sis sur le domaine public.

EN CAS 
D'URGENCE

un problème de santé?
composez le bon numéro:

urgences: 144

services de garde:
médecin
pharmacien
dentiste
0848 134 134

hotline pédiatrique:
0848 134 134

54

Marbrerie Terziani
2108 COUVET

Téléphone 032 863 13 62

Fleurier
✝

Elle aimait tant s’occuper de son jardin,
mais aujourd’hui très fatiguée,

elle s’est envolée, tel un oiseau,
pour un monde meilleur peint aux couleurs

de ses fleurs, afin de s’y reposer.

Ses enfants :
Claude Charrière et sa compagne
Françoise,
Monique Charrière et son compagnon 
Pascual,

Ses petits-enfants :
Mirielle, Florianne, Clarisse et Aurélien,
Cindy et Olivier, Valérie,

Ses arrière-petits-enfants :
Aloïs, Elisa, Romain, Aliya, Mirco, Ayden,

ainsi que les familles parentes, alliées et 
amies
ont la profonde tristesse de faire part du 
décès de

Madame
Marie-Madeleine 

CHARRIÈRE
née Menoud

enlevée à leur tendre a� ection, le 27 janvier 
2022, à l’âge de 93 ans.

Selon son désir, la cérémonie a eu lieu 
dans l’intimité.

Adresse de la famille :
 Monsieur
 Claude Charrière
 Route de Bellevue 4
 1961 Vernamiège

Un grand merci à toute l’équipe de NOMAD 
pour sa gentillesse et sa disponibilité.

Un merci tout particulier à Monsieur et 
Madame Buchs, ainsi qu’à Madame Christine 
Privet.

En lieu et place de fl eurs, un don peut 
être adressé à l’association Un P’tit Plus, 
2114 Fleurier, IBAN : CH33 8080 8001 2627 
9789 0, mention deuil « Marie-Madeleine 
Charrière ».

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 

Saint-Sulpice
Son époux :

Claude Vaucher,
Ses fi lles :

Anne-Lise Vaucher,
Eliane Vaucher,

Ses petits-enfants  :
Gaël et Laurine Grosch,

ainsi que les familles parentes, alliées et 
amies
ont la tristesse de faire part du décès de

Madame
Madeleine VAUCHER

née Graber

enlevée à leur tendre a� ection, le 28 janvier 
2022, dans sa 87e année, des suites d’une 
longue maladie.

La cérémonie d’adieu aura lieu dans
l’intimité.

Adresse de la famille :
 Monsieur
 Claude Vaucher
 Quartier du Soleil 3
 2123 Saint-Sulpice

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 

Le Châble / Couvet
Toi qui as lutté durant des années de maladie

Te voilà libéré de tes sou� rances
Tu vas retrouver ton paradis.

Ses sœurs et beaux-frères :
Yolande et Giuseppe Meli-Zybach,
en Sicile ;
Fernande Gattolliat-Zybach et son ami 
Pierre, à Môtiers ;
Pierrette Gaillard-Zybach, à Couvet ;
Josiane Zybach et son ami François,
à Couvet ;
Jeannette et Charles Baume-Zybach,
à La Chaux-de-Fonds ;

Ses neveux et nièces :
André et Katia, Jacqueline, Laurent et 
Anaïs, Giambattista et Chiara,
Céline et Gaël,

Ses petits-neveux et nièces :
Lara et Roberto, Chloé, Nils, Caterina, 
Kylian, Callie, Matt, Sevan,

ainsi que les familles parentes, alliées et 
amies
ont la tristesse de faire part du décès de

Monsieur
Michel ZYBACH

enlevé à leur tendre a� ection, le 26 janvier 
2022, à l’aube de son 77e anniversaire.

La cérémonie d’adieu a eu lieu dans
l’intimité.

Adresse de la famille :
 André et Katia Zybach
 Chemin de Boveresse 8
 2108 Couvet

Un grand merci à la Doctoresse Auteri, 
à l’ensemble du personnel d’oncologie 
du RHNe et de La Chrysalide ainsi qu’aux
infi rmières des soins à domicile, pour leur 
gentillesse et leur dévouement.

Cet avis tient lieu de lettre de faire-part 

Francine BARRAUD
03.02.2012-03.02.2022

Une maman c’est tant de choses
Ça se raconte avec le cœur
C’est comme un bouquet de roses
Ça fait partie du bonheur
Dix ans déjà que tu es partie
pour ton p’tit coin de paradis
À jamais dans nos cœurs
Tu resteras La maman bonheur

Mimi et Eric

SERVICES
RELIGIEUX
ÉGLISE RÉFORMÉE ÉVANGÉLIQUE
Activités du 3 au 10 février

FLEURIER : dimanche, à 10 h, culte, D. 
Allisson.

ÉGLISE CATHOLIQUE ROMAINE
Activités du 3 au 11 février

FLEURIER : ce soir jeudi, à 19 h, messe. 
Vendredi , à 9 h, messe suivie de l'adoration, 
à 17 h, chapelet en italien et à 19 h 30, parole 
de vie. Dimanche, à 10 h, messe dominicale. 
Lundi, à 19 h, chapelet. Mercredi, à 16 h, 
chapelet en italien. Jeudi 10, à 19 h, messe. 
Vendredi 11, à 9 h, messe et à 17 h, chapelet 
en italien.

TRAVERS : samedi, à 17 h 30, messe domini-
cale.

COUVET : mardi, à 9 h, messe. Mercredi, à 
14 h 30, chapelet, à 15 h, messe et à 19 h 30, 
adoration eucharistique.

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE LIBRE
Activités du 3 au 10 février

Dimanche, à 10 h, culte famille : Hum, au fait 
c'est quoi la bible !

Pour consulter le programme de nos activités 
à tout moment : www.eelcaf.ch/agenda

Renseignements :
D. Hoehn, pasteur, tél. 032 865 12 03.

LE PHARE, FLEURIER
ANCIENNE BONNETERIE (av. Daniel-
Jeanrichard 2b) : les cultes ont repris MAIS 
sur inscription via doodle ou appel au 
tél. 079 733 25 46. 

Groupe de maison et renseignements : 
www.lephare.ch, tél. 079  733  25  46.

Le Streetka Club Suisse 
a l’immense tristesse de faire part

du décès de

Monsieur
Ernesto CECCHETTO

son cher ami et membre depuis le début.
Il présente à sa famille et ses proches

ses plus sincères condoléances.

Les Amis de la Montagne de Couvet
ont l’immense tristesse de faire part 

du décès de

Monsieur 
Ernesto CECCHETTO
époux de Madame Myriam Cecchetto,

caissière de la société.

Ils présentent à sa famille et ses proches 
leurs plus sincères condoléances.

La famille de

Madame
Ginette ETIENNE

tient simplement à dire merci à toutes 
les personnes pour leur présence, leurs 

messages, leurs fleurs ou leurs dons.

Fleurier, février 2022

Délai
de réception 

des avis tardifs,
mortuaires et 
de naissance :

JEUDI
MATIN

8 HEURES
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l’a

ffi
ch

e TROMPERIE
jeudi : 20 h / dimanche : 17 h 30 - 16/14 ans acc.

LA MÉTHODE WILLIAMS
vendredi : 20 h 30 - 10/8 ans acc.

VAILLANTE
samedi : 17 h / dimanche : 15 h - tout public

EN ATTENDANT BOJANGLES
samedi, dimanche : 20 h 30 - 14/12 ans acc.

LA VIE COMME ELLE VIENT
mercredi : 20 h 15 - 16/14 ans acc.

Deuxième cahier

2 1 0 8  C O U V E T

Vente de meubles 
en sapin

+ divers bibelots, objets déco

Samedi 5 février 2022 dès 9 h
Hangar Menuiserie Borel à La Brévine

Tél : 079 205 23 19

Auto-école
Nouveau au Val-de-Travers

Cours de sensibilisation au trafi c
8 heures de formation théorique 
obligatoire avant l’inscription à 
l’examen pratique (scooter, moto, 
voiture).

À espaceVal - 2108 Couvet

Le samedi matin
(2 x 4 heures de cours)

5 mars 2022 de 9 h à 13 h
12 mars 2022 de 9 h à 13 h

Inscriptions : 079 270 77 61
Letizia Auto-école, Fleurier

Fabrizio Bagatella - Tél. 079 680 99 21
Rue des Moulins 2a - 2108 Couvet
E-mail : inf.psy.bag@bluewin.ch

Suivi ambulatoire de personnes en souffrance:

• Dépression • Schizophrénie
• Perte de repères • Anxiété et angoisses
• Deuil
• Et tous troubles psychiatriques de l’adulte

Remboursé par la LAMal sur prescription de votre médecin.
2 minutes à pied de la gare de Couvet et parcage aisé.

Du nouveau en 2022!!!
soins psychiatriques à domicile les samedis!!

En collaboration avec Mr Gloire Mbiya
qui se déplacera chez vous.

Pour tout renseignement composez le 079 680 99 21

 Cette semaine le Courrier du Val-de-Travers
 est sur RTN. Vendredi, votre journal est l’invité
 de Noemy et Yannick dans la Matinale.

MON RÉGIO

À ÉCOUTER LE 4 FÉVRIER DÈS 7H10 ET À RETROUVER SUR RTN.CH

Votations du 13 février 2022
Recommandations de vote

OUI
aux mesures en faveur des médias

NON

OUI

NONà l’interdiction de l’expérimentation

à l’abolition du droit de timbre
Pas d’énième cadeau aux riches !

animale et humaine

à la protection des jeunes
contre la publicité pour le tabac

Soutenons nos médias régionaux !

Préservons la recherche scientifique !

Pour la santé de nos enfants !
Pour toutes

vos  manifestations

se tient
toujours
à vos côtés.

Pour toutes
vos  manifestations

se tient
toujours
à vos côtés.

LeLe

LUNDI À JEUDI
08 H 00 - 12 H 00
13 H 30 - 17 H 00

Tél. 032 861 10 28 
info@courrierhebdo.ch

HORAIRE
DE NOS BUREAUX
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Nouveau point de chute pour l’ADN motard
Non, Marco ne vend pas des polos ! Avec sa 
femme Yassna, Marco prend soin des deux-
roues et des quads dans son tout nouveau 
garage Marco Moto Racing. Le couple n’est 
pas un nouveau venu dans la région puisqu’il 
tenait le garage de Corcelles vers la station 
Miniprix durant les sept dernières années. 
Il cherchait un endroit plus calme et plus 
paisible pour poursuivre son activité. « Nous 
étions sur une route très passante entourée 
de bruit toute la journée. C’était un atout car 
cela nous apportait des clients de passage mais 
c’était aussi très pénible d’être toute la journée 
dans ce bourdonnement constant. » Désormais 
établis le long de l’Areuse à Couvet (Clos-
Pury 7), les pros de la moto sont bercés 
par les ondulations de l’eau et le chant des 
oiseaux. « Ça fait du bien », reconnaissent 
ceux qui ont offi  ciellement lancé leur 
activité le 1er février. 

Ancien chef d’atelier
BMW et Ducatti

Certes, les motards se font plus rares dans 
les abords immédiats de leur garage par 
rapport à Corcelles mais Marco et Yassna 
débarquent avec un atout de taille. « Nous 
sommes spécialistes BMW et Ducatti et la 
majorité de nos clients – de Berne jusqu’à 
Genève –  nous ont promis qu’ils allaient nous 
rester fi dèles malgré le déménagement. » Et 
comme les motards ont une parole, c’est déjà 
plutôt rassurant. « Mais on a aussi choisi de 
venir au Val-de-Travers pour remplir un vide. 
Il n’y a a priori pas de garage spécialisé sur les 
deux-roues et les quads par ici et de nombreux 
Vallonniers devaient faire des kilomètres pour 
prendre soin de leurs bécanes. Nous pensons 
donc qu’on pourra être utile à bien du monde 
et répondre à pas mal de besoins. »

Pour y répondre, Marco (60 ans) peut 
compter sur sa femme – qui s’occupe 
de la partie bureau – et sur de solides 
références acquises en Italie avant qu’il 
ne revienne en Suisse il y a sept ans. 
« J’ai été chef d’atelier chez BMW et chez 
Ducatti. Je suis aussi un ancien mécanicien 
offi  ciel du Tourist Trophy, une course d’une 
semaine sur l’île de Man. » Une compétition 
exigeante et risquée qui a coûté la vie à 
dix participants entre 2016 et 2019. « Il 
faut oser la faire et il faut avoir un très bon 
niveau. Ce sont de vrais passionnés, comme 
moi qui travaille dans ce monde depuis vingt 
ans. »

Ce monde, il y est tombé dedans tout
petit et c’est grâce à lui qu’il a rencontré 
Yassna dans un club de motards à 
Colombier.   

Espace de travail
de 200 mètres carrés

En arrivant au Vallon, ils ne changent 
donc pas de monde mais juste d’endroit 
sur la carte. Cette arrivée est par ailleurs 
l’occasion de doubler leur espace de travail. 
« Nous étions un peu à l’étroit et ce local de 
200 mètres carrés est parfait. » À l’entrée, 
on y trouve un espace pour l’accueil des 
clients et pour l’entreposage des deux-
roues pris en charge. « Nous avons aussi 
trois scooters de remplacement de diff érentes 
puissances selon le permis de nos clients (50, 
125 et 400 cm3). Ils sont mis gratuitement à 
leur disposition. » Une grande partie atelier 
avec un équipement professionnel récent se 
trouve en deuxième rideau. 

« Nous avons acheté le matériel nécessaire 
pour faire les diagnostics électroniques pour 
toutes les marques. Comme les voitures, les 
motos sont maintenant bourrées de capteurs 
électroniques et il faut un matériel adapté 
pour pouvoir agir. » Marco Moto Racing est 
donc paré pour les services d’entretien et 
les réparations mais aussi les « préparations 
raid » pour les clients qui ont une utilisation 
plus sportive dans le sable ou la neige. « Je 
suis motard depuis l’âge de 14 ans et j’ai 
pratiqué dans diff érents environnements tel 
le désert donc je mets mes connaissances au 
service des autres. J’ai aussi fait un peu de 
motocross. Je ne sais pas d’où cette passion 
vient, j’ai toujours aimé ça. Je dois être né 
avec l’ADN motard. » Pas de doute !        

Kevin Vaucher

PUBLI-REPORTAGE - MARCO MOTO RACING – COUVET

Entreprise

À bord du légendaire El Chepe

24 heures avant le jour « J », on 
pose nos valises à El Fuerte qui, 
comme plusieurs autres municipali-
tés de la région, a été élu « Pueblo 
magico » (village magique) et semble 
comme suspendu dans le temps. 
Héritages des temps lointains, ses 
importantes bâtisses comme le fort, 
le Palacio Municipal ainsi que la 
Parroquia del Sagrado Corazon de 

Jésus, le plus grand édifice religieux 
de la cité, nous invitent à imaginer 
la vie dʼautrefois.

Après une grosse heure dʼattente 
sur le quai, nous entendons enfin le 
sifflement de la majestueuse loco-
motive du El Chepe, train classé 

dans le top 10 mondial, faire danser 
les premiers rayons matinaux. On 
nous attribue rapidement des places 
confortables mais, cʼest debout entre 
deux voitures, là où les fenêtres 
restent ouvertes, que nous sommes 
déterminés à passer le voyage. 

Le convoi démarre lentement, 
serpente entre prairies et hameaux 

avant de débuter son ascension en 
pente douce. Puis très vite, les pay-
sages changent et deviennent spec-
taculaires. Le train sʼengouffre à 
vitesse panoramique dans dʼétroits 
canyons et traverse des tunnels et 
des ponts vertigineux à travers deux 
États mexicains. Après six heures de 

rêvasseries ferroviaires, nous nous 
arrêtons à Bahuichivo, petit vil-
lage à flan de colline, et passons le 
reste de la journée à observer la vie 
locale. Le dernier tronçon sera pour 
demain. 

Après une seconde journée à 
bord du El Chepe, cʼest sous une lune 
polaire que nous arrivons à Creel, 
une petite bourgade de 5000 âmes 
perchée à 2330 m dʼaltitude. Creel 
pourrait ressembler à un quartier 
décentré dʼUlan Bator en Mongolie, 
avec ses toits de tôles aux tuyaux qui 
crachent du vieux charbon et à ses 
bandes de gosses qui errent dans le 
noir. La rue principale par contre, 
bordée de boutiques et de restau-
rants chauffés et faits tout de bois, 
ferait presque penser à une station 
de ski helvétique. Presque oui, car 
on est bien au Mexique et ça se voit 
à chaque coin de rue. 

Nous consacrons la journée du 
lendemain à explorer les environs. 
Nous découvrons tout dʼabord un 
paysage aux nuances occidentales, 
composé de vastes plaines encom-
brées par une multitude de masses 
rocheuses, de pins, de chênes et 
de cultures aux teintes beiges, cra-
mées par lʼastre solaire. Puis notre 

chemin passe par une jolie mission 
abandonnée, plantée au milieu des 
terres sableuses. On photographie 
les enfants, on croise des femmes 
aux habits colorés issues de la com-
munauté Raramuri qui arpentent les 
rues et les campagnes en vendant 
leur artisanat, avant de déboucher 
sur le lac Arareco qui semble avoir 
été abandonné par Dieu lui-même.

Après 48 heures à Creel, départ 
pour la ville de Chihuahua et retour 
sur la capitale et ses quelque 20 
millions dʼhabitants. La descente du 
continent peut commencer.

Deux anciens Vallonniers et amis, Fabienne Pétremand de Fleurier et Pierre Antoniotti de Saint-Sulpice, ont décidé de faire un projet en 
commun et hors du commun : celui de voyager, toujours plus loin, toujours plus longtemps. C’est le 4 novembre dernier qu'ils ont décollé 
de Genève pour atteindre le nord du Mexique. Un premier souhait collectif : celui de descendre toute l’Amérique latine jusqu’en Patagonie  
pour ensuite regagner l’Europe et le Portugal afin de réaliser le trajet ferroviaire le plus long au monde : Porto-Hô Chi Minh. La route est 
encore longue, électrique, mystérieuse, majestueuse et l’aventure ne fait que commencer ! À découvrir dans le Courrier à raison d'une fois 
par mois. Bon voyage !

En bref
Long de 637 km, le chemin de 
fer Chihuahua-Pacifique passe 
sur 37 ponts, dans 86 tunnels 
et atteint jusqu’à 2438 m d’alti-
tude.

Pour nous suivre : inthesun.ch 
(blog de voyage) / inthesun.blog 
(Instagram)

Culture

Mascarons : succès à sens unique

Le cabaret-revue, Double sens, 
était la première création « mai-
son » du Groupe théâtral des Mas-
carons depuis le début de la pan-
démie et il yavait fort à parier que 
le public du Val-de-Travers réponde 
présent pour rire et sourire au 
texte écrit par Ariane Franceschi, 
René Vuillemin et Thierry Bezzola. 
Tel a été le cas avec onze repré-
sentations en décembre et sept 
supplémentaires durant le mois de 
janvier. « Au total, cela représente 
environ 1500 spectateurs. Nous nous 

Vendredi dernier a eu lieu la der des supplémentaires du cabaret-revue, Double sens, du Groupe théâ-
tral des Mascarons qui était joué depuis le 3 décembre. Bilan du spectacle satirique et humoristique de 
la troupe de Môtiers, première création post-Covid, avec Thierry Bezzola, un des coauteurs.

Pierre et Fabienne

attendions plus ou moins à cela »,
détaille Thierry Bezzola, en ajou-
tant que ce chiffre est similaire à 
ceux des cabarets-revues précé-
dents. « Deux mois de spectacle, cʼest 
long », confie-t-il, peut-être un peu 
fatigué, mais très heureux du suc-
cès de cette belle cuvée 2021-2022.

Éventuellement, cette minus-
cule pointe de lassitude est incon-
sciemment due au Covid-19 et 
aux contraintes sanitaires qui 
lʼaccompagnent.  « Appliquer les 

mesures 2G (ndlr : « geimpft » pour 
vacciné et « genesen » pour guéri),
nʼa pas été simple », reconnaît 
Thierry Bezzola. Mais les mesures 
dʼentrée nʼont pas été la seule source 
dʼinquiétude. Le coauteur du spec-
tacle explique que des personnes 
ont été contraintes dʼannuler car 
testées positives au virus ou cas 
contacts en isolement. Également, 
certains spectateurs ont renoncé 
préventivement et annulé de peur 
de se retrouver dans un espace 
fermé avec du public. Dʼailleurs, 
la troupe elle-même fut touchée 
par le virus, deux comédiens étant 
testés positifs. « Heureusement, 
nous avons pu trouver des doublures 
qui ont très bien repris les rôles »,
relève-t-il. Avec un brin de chance, 
la troupe des Mascarons nʼa pas 
eu dʼautres contaminations, ce qui 
aurait pu menacer certainement le 
cabaret-revue.

 « Mais cʼest qui ? »

Au travers de toutes ces 
contraintes et ces aléas, Double 
sens a pu aller au bout de ses 18 
représentations qui eurent toutes 
une belle affluence, hormis peut-
être deux selon Thierry Bezzola. 

Alors quel est le jugement du co-
auteur sur la réponse et les rires du 
public ? « Globalement, les gens ont 
apprécié et nous avons reçu beau-
coup de retours et messages positifs »,
note, heureux, Thierry Bezzola. De 
manière plus générale, il relève 
que lʼensemble de la troupe fut 
admirable en soulignant une  « très 
belle équipe » et être à 100% satis-
fait du spectacle. Un cabaret-revue 
qui adoptait une forme légèrement 
particulière puisque mettant en 
scène des personnes fictives : une 
première dans les revues coécrites 
par Thierry Bezzola, dix éditions 
au compteur.

Même sʼil souligne lʼaccueil 
majoritairement enjoué, le coau-
teur relève que quelques personnes 
sʼattendaient probablement à une 

revue « plus classique ». « Cʼest assez 
rigolo, des gens venaient me voir et 
me demandaient au sujet des person-
nages fictifs,  « Mais cʼest qui ? » Ils 
cherchaient qui était la référence »,
sʼamuse Thierry Bezzola. Ce der-
nier leur disait dʼarrêter de cher-
cher car la personne nʼexistait pas. 
Les personnages pouvaient être 
untel ou untel, « et surtout tout 
le monde », précise-t-il, avec une 
pointe dʼironie. Malgré une nou-
velle écriture, le cabaret-revue a, 
quoi quʼil en soit, fait rire, plus 
que grincer des dents et a rencon-
tré un beau succès en cette année 
anniversaire du Groupe théâtral. 
Et en cette période morose, le rire 
est bon pour la santé, comme ne 
le nierait pas un ancien conseiller 
fédéral.

Gabriel Risold
Thierry Bezzola, entouré de Maxime Jequier et d'Ariane Franceschi, 
fier et heureux de cette aventure théâtrale.
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Nouveau point de chute pour l’ADN motard
Non, Marco ne vend pas des polos ! Avec sa 
femme Yassna, Marco prend soin des deux-
roues et des quads dans son tout nouveau 
garage Marco Moto Racing. Le couple n’est 
pas un nouveau venu dans la région puisqu’il 
tenait le garage de Corcelles vers la station 
Miniprix durant les sept dernières années. 
Il cherchait un endroit plus calme et plus 
paisible pour poursuivre son activité. « Nous 
étions sur une route très passante entourée 
de bruit toute la journée. C’était un atout car 
cela nous apportait des clients de passage mais 
c’était aussi très pénible d’être toute la journée 
dans ce bourdonnement constant. » Désormais 
établis le long de l’Areuse à Couvet (Clos-
Pury 7), les pros de la moto sont bercés 
par les ondulations de l’eau et le chant des 
oiseaux. « Ça fait du bien », reconnaissent 
ceux qui ont offi  ciellement lancé leur 
activité le 1er février. 

Ancien chef d’atelier
BMW et Ducatti

Certes, les motards se font plus rares dans 
les abords immédiats de leur garage par 
rapport à Corcelles mais Marco et Yassna 
débarquent avec un atout de taille. « Nous 
sommes spécialistes BMW et Ducatti et la 
majorité de nos clients – de Berne jusqu’à 
Genève –  nous ont promis qu’ils allaient nous 
rester fi dèles malgré le déménagement. » Et 
comme les motards ont une parole, c’est déjà 
plutôt rassurant. « Mais on a aussi choisi de 
venir au Val-de-Travers pour remplir un vide. 
Il n’y a a priori pas de garage spécialisé sur les 
deux-roues et les quads par ici et de nombreux 
Vallonniers devaient faire des kilomètres pour 
prendre soin de leurs bécanes. Nous pensons 
donc qu’on pourra être utile à bien du monde 
et répondre à pas mal de besoins. »

Pour y répondre, Marco (60 ans) peut 
compter sur sa femme – qui s’occupe 
de la partie bureau – et sur de solides 
références acquises en Italie avant qu’il 
ne revienne en Suisse il y a sept ans. 
« J’ai été chef d’atelier chez BMW et chez 
Ducatti. Je suis aussi un ancien mécanicien 
offi  ciel du Tourist Trophy, une course d’une 
semaine sur l’île de Man. » Une compétition 
exigeante et risquée qui a coûté la vie à 
dix participants entre 2016 et 2019. « Il 
faut oser la faire et il faut avoir un très bon 
niveau. Ce sont de vrais passionnés, comme 
moi qui travaille dans ce monde depuis vingt 
ans. »

Ce monde, il y est tombé dedans tout
petit et c’est grâce à lui qu’il a rencontré 
Yassna dans un club de motards à 
Colombier.   

Espace de travail
de 200 mètres carrés

En arrivant au Vallon, ils ne changent 
donc pas de monde mais juste d’endroit 
sur la carte. Cette arrivée est par ailleurs 
l’occasion de doubler leur espace de travail. 
« Nous étions un peu à l’étroit et ce local de 
200 mètres carrés est parfait. » À l’entrée, 
on y trouve un espace pour l’accueil des 
clients et pour l’entreposage des deux-
roues pris en charge. « Nous avons aussi 
trois scooters de remplacement de diff érentes 
puissances selon le permis de nos clients (50, 
125 et 400 cm3). Ils sont mis gratuitement à 
leur disposition. » Une grande partie atelier 
avec un équipement professionnel récent se 
trouve en deuxième rideau. 

« Nous avons acheté le matériel nécessaire 
pour faire les diagnostics électroniques pour 
toutes les marques. Comme les voitures, les 
motos sont maintenant bourrées de capteurs 
électroniques et il faut un matériel adapté 
pour pouvoir agir. » Marco Moto Racing est 
donc paré pour les services d’entretien et 
les réparations mais aussi les « préparations 
raid » pour les clients qui ont une utilisation 
plus sportive dans le sable ou la neige. « Je 
suis motard depuis l’âge de 14 ans et j’ai 
pratiqué dans diff érents environnements tel 
le désert donc je mets mes connaissances au 
service des autres. J’ai aussi fait un peu de 
motocross. Je ne sais pas d’où cette passion 
vient, j’ai toujours aimé ça. Je dois être né 
avec l’ADN motard. » Pas de doute !        

Kevin Vaucher

PUBLI-REPORTAGE - MARCO MOTO RACING – COUVET

Entreprise

Agence
du Val-de-Travers

Fabien Chapatte
Grand-Rue 9
2114 Fleurier

Tél. 032 864 61 16

En mars, le train repart !

Mars 2022 devrait aussi mar-
quer la fin des travaux sur la voie 
entre Fleurier et Buttes. Récem-
ment, des machines de chantier 
restées durant l’hiver ont été éva-
cuées par camions vers d’autres 
régions, signe que la fin des hos-
tilités est proche. Il ne devrait res-
ter que quelques interventions de 
contrôle durant le mois de février 
avant de pouvoir à nouveau faire 
chauffer les rails. Avant Noël, la 
porte-parole de TransN Aline Odot 
expliquait que la gare de Buttes 
n’avait pas encore été homologuée 
par l’Office fédéral des transports 
et qu’il était obligatoire qu’elle le 
soit avant de pouvoir envisager 
une remise en marche des trains 
jusqu’au village. 

Une coupure de près de 
huit mois

Depuis le 14 juillet, des bus de 
remplacement circulent avec un 
horaire avancé de trois minutes. 
Ceci afin de permettre aux usa-
gers de capter la correspondance 

en gare de Fleurier puisque la 
ligne 221 à destination de Neu-
châtel est toujours en service. Près 
de huit mois plus tard, l’homolo-
gation du tronçon Fleurier-Buttes 
devrait donc conduire à une réou-
verture du trafic ferroviaire direct 
jusqu’à Buttes dès le dimanche 6 
mars. Cela faisait un bon bout de 
temps que le village n’avait plus 
été coupé du rail aussi longtemps. 
En effet, l’idée de relier Neuchâ-
tel à la France en passant par le 
Val-de-Travers a été étudiée dès le 
début du chemin de fer. 

Cette nécessité a rapidement 
fait l’unanimité. Le Grand Conseil 
neuchâtelois a nommé une com-
mission pour se pencher sur 
deux projets en 1852. Le premier 
passait par Morteau, le Col-des-
Roches et La Chaux-de-Fonds. Le 
second reliait Pontarlier au Val-
de-Travers. Au Vallon, certains 
avaient exprimé le souhait que la 
liaison desserve tous les villages 
du fond de la vallée puis remonte 
ensuite de Buttes en direction des 

La ligne ferroviaire entre Fleurier et Buttes est en travaux depuis 
avril 2021. Le 14 juillet, la circulation des trains avait été suspendue 
et un retard dans l’homologation de la gare de Buttes en a empêché 
la reprise en décembre, comme prévu initialement. Finalement, il 
faudra encore attendre un mois avant que Buttes n’entende à nou-
veau siffler le train puisqu’un retour à la normale a été annoncé pour 
le 6 mars par TransN. 

Verrières en passant par La Côte-
aux-Fées. Mais pour concrétiser 
ce projet, il aurait fallu construire 
un viaduc tournant à Fleurier et 
franchir une pente jugée trop 
importante au-delà des habita-
tions butteranes.   

La longue histoire du rail 
au Val-de-Travers

C’est donc la solution directe 
entre Travers et Les Verrières 
qui avait eu la préférence. En 
« contrepartie », un arrêt avait 
été créé au-dessus de Boveresse 
pour les habitants du Val-de-Tra-
vers. La Société neuchâteloise du 
Franco-Suisse avait donc conclu 
un accord avec la société fran-
çaise du Paris-Lyon-Marseille en 
1856. Le 24 juillet 1860, la ligne 

Neuchâtel-Pontarlier était inaugu-
rée. Le premier train avait quitté 
Neuchâtel à 8 h pour atteindre 
Pontarlier à 11 h 35. Le projet de 
relier par train tous les villages 
du Vallon a ensuite été repris 
par la Compagnie de chemin de 

fer régional du Val-de-Travers et 
concrétisé en 1883. 

Enfin, pas tout à fait ! Au 
départ, il passait par Travers-
Fleurier et Saint-Sulpice. Ce n’est 
que trois ans plus tard que la 
ligne fut rallongée jusqu’à Buttes. 
Les terrains traversés avaient 
majoritairement été cédés gra-
tuitement par les communes. Cet 
enthousiasme s’expliquait par 
les nouvelles perspectives indus-
trielles offertes par l’arrivée du 

chemin de fer. Les ouvriers béné-
ficiaient d’une meilleure mobilité 
et l’exportation de la production 
locale s’en trouvait grandement 
renforcée. Conséquence directe : 
la deuxième moitié du 19e siècle 
fut marquée par la construction 
de grandes usines au détriment 
des petits ateliers familiaux qui 
s’étaient multipliés jusque-là. 
150 ans plus tard, les personnes 
à mobilité réduite auront enfin 
un quai adapté à leurs besoins 
en gare de Buttes. Le progrès à 
vitesse variable !   

Kevin Vaucher

Gare de Buttes, la foule attend le premier train le 28 août 1886.
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150e anniversaire des Bourbaki

Solidarité et humanité célébrées entre passé et futur

« Il est où le président de la 
Suisse », demande une enfant des 
Verrières-de-Joux à ses parents. 
Symbole dʼune certaine impa-
tience, à lʼarrivée du conseiller 
fédéral Ignazio Cassis, parmi les 
habitants de la commune fronta-
lière, mais pas seulement, car les 
plusieurs centaines de personnes 
qui avaient fait le déplacement aux 
Verrières-de-Joux pour accompa-

gner le cortège officiel venaient 
des deux côtés de la frontière et 
même de plus loin. En effet, et 
lʼimpatience sʼest muée en effer-
vescence lorsque le président de la 
Confédération a été accueilli par 
Jean-Baptiste Lemoyne, ministre 
délégué au tourisme, des Français 
de lʼétranger et de la francopho-
nie, le président du Conseil dʼÉtat 
neuchâtelois, Laurent Favre et la 
pléiade dʼélus présents pour ce 
150e anniversaire de lʼinternement 
de lʼArmée de lʼEst en Suisse, célé-
bré 151 ans après en raison de la 
pandémie. « Cʼest celui avec une 
écharpe rouge », explique la mère 
à son enfant. Malheureusement, la 
foule dense empêche dʼapercevoir 
parfaitement le Tessinois. Mais la 
présence présidentielle nʼétait pas 
le seul motif du public.

Déjà le matin dès dix heures, 
plusieurs dizaines de personnes 
étaient présentes dans la cour du 
collège des Verrières pour admi-
rer lʼimposante peinture murale 
de Benjamin Locatelli inspiré par 
lʼépisode historique, pour décou-
vrir la prise en charge, des soldats 
désœuvrés, blessés et affamés, par 
la Croix-Rouge en 1871 ou pour 
voir le film explicatif de lʼépisode 
historique. L̓exposition sur la 
guerre de 1870 aux Verrières-de-
Joux rencontre aussi le succès. 
Au restaurant de lʼHôtel de Ville, 
une dizaine de personnes visitent 
la petite exposition « Bourbaki » 
et demeurent silencieuses et pen-
sives devant la reproduction du 
panorama dʼÉdouard Castres. Les 
auteurs dʼouvrages présents pas-
sionnent les visiteurs avec leurs 
explications érudites. « Cela per-
met un coup de projecteur sur la 

Samedi dernier, la foule était présente pour suivre le défilé officiel, pour commémorer le 150e anniversaire de l'internement de l'Armée de l'Est en Suisse, entre Les Ver-
rières-de-Joux et Les Verrières. Mais dès la matinée, le public a répondu présent pour les différentes activités et manifestations proposées. Récit d'une journée durant laquelle 
le Courrier du Val-du-Travers hebdo a arpenté les deux villages transfrontaliers.

Succès au-delà des 
espérances

Deux jours après cette grande 
journée commémorative, le pré-
sident de lʼAssociation Bourbaki 
Les Verrières, Christian Mer-
met, est comblé par le déroule-
ment de ce 150e anniversaire. 
Il relève la grande qualité des 
discours des invités et notam-
ment celui du président de la 
Confédération. « Monsieur Igna-
zio Cassis a apporté un message 
fort. En rappelant la proportion 
de réfugiés, 3% de la population 
de lʼépoque, cela constituerait 
aujourdʼhui 270ʼ000 personnes. 
Ce chiffre fait réfléchir », note-t-
il. Les célébrations furent aussi 
lʼoccasion de rappeler les liens 
et la communauté de destin 
dʼune région frontalière et de 
deux villages.

Également, le président de 
lʼassociation souligne que le 
nombre dʼinvités ayant répondu 
présent était exceptionnel et que 
cela atteste dʼune thématique 
qui résonne dans des cercles très 
larges. Et lʼimportante affluence 
ravit Christian Mermet. « Même 
dans nos rêves les plus fous, nous 
nʼespérions pas un tel succès »,
avoue-t-il, en relevant une belle 
ambiance. Maintenant, passé le 
cap des 150 ans, lʼassociation 
veut continuer de faire vivre ses 
valeurs et sa thématique qui est 
encore « hautement » dʼactualité 
avec au minimum une manifes-
tation chaque année. Et toujours 
avec lʼobjectif de construire 
lʼavenir sans oublier le passé.

commune avec des personnalités 
politiques importantes », recon-
naissent Mike Simon-Vermot et 
Joël Petitpierre, conseillers com-
munaux des Verrières, croisés à 
lʼextérieur. En fin de matinée, ils 
sont une cinquantaine de visiteurs 
à assister aux fifres et tambours de 
la Vieille garde impériale de 1806 
et à accepter la soupe offerte par 
la Batterie 14. Rencontré un peu 

plus tôt dans la cour du collège, 
Christian Mermet, président de 
lʼassociation Bourbaki Les Ver-
rières, se montre ravi de lʼaffluence 
matinale et se dit chanceux pour 
lʼinstant avec le temps ensoleillé.

Liste impressionnante 
dʼinvités 

Le ciel est devenu gris lorsque 
sʼengage le cortège officiel en 
début dʼaprès-midi depuis les Ver-
rières-de-Joux. Mais, le rafraîchis-
sement de lʼair ne décourage pas 
le public. Entre les deux villages 
frontaliers, ils sont plusieurs cen-
taines à suivre le défilé avec un 
arrêt à la douane helvétique pour 
une partie officielle et une dépose 
symbolique des armes. « La longue 
liste dʼinvités importants dit le sens 
accordé à cette commémoration »,
a résumé Christian Mermet, dans 
son allocution. En effet, en plus du 
président de la Confédération, du 
ministre délégué de lʼambassadeur 
de France en Suisse et du pré-

sident du Conseil dʼÉtat, sont 
notamment présents plusieurs 
conseillers nationaux, la conseil-
lère et le conseiller aux États, le 
Conseil communal in corpore des 
Verrières et des représentants des 
conseils communaux de Val-de-
Travers et de La Côte-aux-Fées. 
La « volonté solidaire » de lʼacte de 
1871 est rappelée par le président 
de lʼassociation Bourbaki. Lors de 
sa prise de parole, Laurent Favre 
a abondé en ce sens et relevé une 
« générosité » qui a prévalu « sur 
le rude hiver » et une « formidable 
assistance humaine » à lʼimage du 
Canton et de la Suisse. Un acte 
dont on peut sʼinspirer encore 
aujourdʼhui selon le président du 
Conseil dʼÉtat et qui voit dans la 

frontière non pas une séparation 
mais un lieu « dʼéchange et de réu-
nion ». Comme le fut celle-ci en 
1871, un lieu de refuge.

Mémoire pour le futur

La générosité et la bienveil-
lance de lʼaccueil de lʼArmée de 
lʼEst ont aussi été soulignées par 
Jean-Baptiste Lemoyne dans son 
discours au temple des Verrières. 
Avec solennité, le ministre délégué 
a aussi rappelé les cinq siècles de 
paix perpétuelle entre la France 
et la Suisse et que la convention 
dʼinternement signée aux Ver-
rières était centrale dans la nais-
sance de la vocation humanitaire 
de notre pays et de la jeune Croix-
Rouge de lʼépoque. Également, il 
a souhaité que la mémoire de cet 
événement soit une aspiration à 
« surmonter les périls » actuels et 
futurs entre deux « peuples frères et 
nations sœurs » qui sont solidaires. 
Une solidarité « sans faille » et des 
« liens inaliénables » quʼa aussi 
reconnus Ignazio Cassis dans son 
allocution.

Le président de la Confédéra-
tion sʼest interrogé si un tel acte 
dʼaide sera aujourdʼhui possible, 
en pensant à la population de 
la région qui a revu ses propres 
besoins pour être solidaire et aider 
les soldats de lʼArmée Bourbaki. 
Un questionnement légitime alors 
que « la détresse existe toujours »
mais sous dʼautres visages, auquel 
le président de la Confédération 
a répondu que la générosité des 
Suisses demeurait « forte face à la 
souffrance des autres ». « Vivre en 
paix nʼest pas une chose qui va toute 
seule », a déclaré Ignazio Cassis en 
ajoutant que celle-ci découle des 
volontés humaines. Enfin, le pré-
sident de la Confédération a appelé 
à ne pas oublier la profonde ami-

Gabriel Risold

Le président de la Confédération, Ignazio Cassis, lors de son allocution 
au temple des Verrières.

Christian Mermet, président de lʼassociation Bourbaki Les Verrières et 
Laurent Favre, président du Conseil dʼÉtat.

tié franco-suisse qui va « au-delà » 
des aléas politiques. Un devoir du 
souvenir quʼà parfaitement résumé 
le président du Souvenir Français, 
Serge Barcellini : « La mémoire est 
le fondement du vivre ensemble ».
Une mémoire nécessaire dont la 
nature de lʼacte humanitaire des 
Verrières résonne avec les problé-
matiques actuelles et futures.

Au temple des Verrières, toute une assemblée s'est retrouvée pour 
déposer la gerbe sur le monument en mémoire des Bourbaki.

Batterie fanfare de la garde impériale de 1806.

Salve d'honneur de la Batterie 14.
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Boucherie
Traiteur 
Henri Racine

Grand-Rue 5 - 2105 Travers
Tél. 032 863 13 42 - Fax 032 863 24 38
Entrecôte parisienne de génisse

Fr. 39.- / kg
du jeudi 3 au mercredi 9 février inclus

le goût du vrai

Repas tripes à la neuchâteloise
Mois de janvier, février et mars

midi et soir

Merci de réserver votre table
au 032 935 12 58

Vacances :
du 22 février au 9 mars inclus

(Vallée de La Brévine)

Chez Bichon
Café - Rest aurant

032 935 12 58

Restaurant fermé le mardi et mercredi

L’ordinaire, c’est extra !
Notre ordinaire est restreint, depuis 
maintenant deux ans de précautions 
sanitaires, de jauges réduites pour les 
réunions et les fêtes, de limitations de 
diverses sortes.

Avec les sursauts de la pandémie, nous en 
voilà obsédés. Au détour de toutes les 

conversations reviennent les thèmes du vaccin, des symptômes, des tests, 
de la gravité de la maladie subie ou évitée.

Entre Noël et le carême, qui commencera avec le mois de mars cette année, 
l’Église vit les premières semaines de ce qu’elle appelle « temps ordinaire ». 
Dans les périodes ordinaires, on aime retrouver l’ordre familier du quotidien 
et être porté par le déroulement du temps auquel on est habitué.

L’extraordinaire fait briller les yeux quand il est festif. On s’y prépare. 
On s’apprête. Il est vécu intensément, jusqu’au bout des célébrations.

L’extraordinaire fait briller les larmes quand il est soudain et douloureux 
comme un deuil, une maladie ou un accident. On s’arrête alors. On encaisse 
le coup. On cherche à s’en remettre après l’avoir vécu jusqu’au bout.

Après deux ans de pandémie, on risque l’épuisement. L’extraordinaire 
douloureux est survenu, a sursauté et semble s’être installé dans nos vies par 
à-coups.

Dans la présence qu’elle peut assurer dans le respect des précautions 
sanitaires, la paroisse réformée du Val-de-Travers souhaite à chacune et 
chacun que se présentent les moments d’un ordinaire extra !

Puissiez-vous trouver dans la rencontre, l’écoute ou l’attention à un·e autre 
des moments où la Vie s’infiltre. L’eau parvient à se faire un chemin entre les 
roches et dans les failles de la terre pour alimenter les sources et les rivières.

De la même manière que la Vie se faufile jusqu’à vous pour remplir votre 
carafe. Vous o�rant une occasion de partager votre ordinaire extra. 
Le Christ o�re un ordinaire plein de sa divine présence.

David Allisson, pasteur

Février 2022

Cultes du mois
de février 2022

Dimanche 6 février
10 h – Fleurier – David Allisson

Samedi 12 février
17 h – Couvet – Véronique Tschanz Anderegg

Dimanche 13 février 
10 h – St-Sulpice – Véronique Tschanz Anderegg

Samedi 19 février 
17 h – Couvet – Séverine Schlüter

Dimanche 20 février
10 h – Les Bayards – Séverine Schlüter

Samedi 26 février 
17 h – Couvet – Véronique Tschanz Anderegg

Dimanche 27 février
10 h – Fleurier – Véronique Tschanz Anderegg

Dimanche 6 mars – Carême 1 culte  musical et chanté
10 h – La Côte-aux-Fées – Patrick Schlüter

Page Internet : www.eren.ch/vdt

NOS PRIÈRES POUR
- un ordinaire plein de vie,

- l'œcuménisme et l'entente entre les Églises,
- les jeunes et leur avenir

☎ TÉLÉPHONES UTILES
Ministres
David Allisson, pasteur, 032 861 12 72,
david.allisson@eren.ch
Patrick Schlüter, pasteur, 032 863 34 24,
patrick.schluter@eren.ch 
Séverine Schlüter, pasteure, 032 863 34 14,
severine.schluter@eren.ch 
Véronique Tschanz Anderegg, pasteure, 079 311 17 15,
veronique.tschanzanderegg@eren.ch 
Aumônerie des homes
Jocelyne Mussard, diacre, 078 891 01 99,
jocelyne.mussard@eren.ch
Secrétariat paroissial
Grand-Rue 25, 2108 Couvet
032 863 38 60, valdetravers@eren.ch
Heures d’ouverture :
Mardi, mercredi et jeudi de 8 h à 11 h.
Mardi, mercredi de 14 h à 16 h 30

Célébrations du mois de février 2022

Les célébrations de la paroisse se déroulent sans 
le certifi cat Covid pour autant que le nombre de 
fi dèles ne dépasse pas 50, que les distances soient 
respectées et que le masque soit porté. Les cultes où 
le certifi cat est obligatoire sont signalés explicitement.

Mémento
ACTIVITÉS - RENCONTRES
REPAS

Môtiers
Net for God
Je 24 février – 19 h 30 – Salle de 
paroisse - Avec la présence de 
quelques jeunes du catéchisme 
Échange œcuménique, prières, 
partage

Couvet
Foyer de l’Étoile
Lu 7 et 21 février – 19 h 30
Rue St-Gervais 8 – Moment de prières

Prier ensemble
Ma 8 mars (chaque 1er mardi du mois) 
– 18 h à 19 h - Cure de Couvet

Fleurier
Rencontre du mouvement chrétien 
des retraités
Me 23 février – de 14 h à 16 h
Rue du Pasquier 9.

Pensez au 
Bric-à-Brac 

de Couvet
Rue du Dr Roessinger

Ouvert tous les 
mercredis de 14 h à 16 h 30

jeudis de 9 h à 11 h 30
1er samedis du mois de 9 h 

à 11 h 30

Soirée thématique 
L'œcuménisme

Jeudi 10 février à 20 h
Cure de Môtiers, avec Pass covid 2G

Organisée par les paroisses catholique et réformée dans le cadre 
de la démarche synodale de l'Église catholique.
L'occasion d'élargir les questions, de s'écouter les uns les autres 
sur notre souhait d'un œcuménisme vivant au Val-de-Travers
Contacts : David Allisson 032 861 12 72 
 Marie-Christine Conrath 079 425 99 47

Rue Centrale 1 - 2112 Môtiers
Le restaurant vous propose
une soirée gastronomique

et romantique

lundi 14 février
Menu

Truite comme une bouillabaisse
* * *

Carpaccio de betteraves
saumon fumé

œufs de poisson et grenade
* * *

Effiloché de bœuf et foie gras
en robe de chou frisé

purée de carottes fumées
légumes croquants et jus corsé

* * *
Mini coupe môtisanne

* * *
Mousse chocolat noir

cœur coulant fruits rouges
et sorbet framboise

Menu : Fr. 69.-
Menu avec association des vins : Fr. 95.-

Sur réservation uniquement
032 861 2000

info@sixcommunes.ch

032 861 2008
GR E N I E R  1 1
2114 FLEURIER

Mercredi 9 février
langue de bœuf

•••
Sur réservation
tous les jours

tripes et tête de veau
•••

Aussi à l’emporter

N’hésitez pas à prendre
contact par téléphone

au 032 861 10 28
ou par mail à

info@courrierhebdo.ch
jusqu’au mardi

8 février à midi.

Pensez

à vos annonces

pour le Courrier

du jeudi

10 février
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petits-clos 37  -  2114 fl eurier  -  +41 32 862 11 88  -  foyerdejour@lentourage.ch  -  lentourage.ch

Le foyer de jour l’entourâge accueille à la journée 
des personnes âgées vivant à domicile, 
désireuses de rompre leur solitude ou de trouver 
une aide et un soutien pour certaines activités 
de la vie quotidienne.

Une question ?  •  Pour visiter ?  •  Pour une journée d’essai gratuite ?

Appelez-nous au 032 862 11 88

foyer de jour

Au foyer de jour l’entourâge vous trouverez :
Un environnement agréable et sécurisant

Un service personnalisé et adapté
Des activités individuelles et de groupe

Un lieu d’échanges et d’écoute
La possibilité de retrouver ou maintenir une vie sociale

Un riche catalogue d’activités
Un partenariat avec les services d’aide et de soins à domicile 

ainsi que les médecins et les proches 

 Chroniquerégionale

Du verglas
et des résultats

Avant la troisième et dernière manche 
prévue ce 5 février (la Verticale du Crêt-du-
Puy), le Trophée des trois fondues a fait halte 
le week-end dernier entre Nods et Chasse-
ral pour la 8e Chasseralienne. 166 athlètes 
sʼétaient déplacés pour en découdre.

Andy Sueur sous les 39 minutes

Les amateurs de ski-alpinisme se sont 
régalés le long dʼune piste  de trois kilo-
mètres et plus de 600 mètres de dénivelé. 
Particularité sympathique cette année, le 
parcours était piégeux car subtilement ver-
glacé. Bien que la piste eût du mal à crocher 
sous ses lattes, lʼinsatiable Mélanie Jeanne-
rod sʼest largement imposée chez les dames 
avec son chrono de 31ʼ17ʼ .̓ La Fleurisane a 
pris la neuvième place du classement général 
scratch. Chez les hommes, le Niquelet Andy 
Sueur a terminé en 38ʼ46ʼʼ (22e chez les élites 
hommes). Cʼest deux minutes de plus que le 
Brévinier Kevin Fatton (14e dans la même 
catégorie en 36ʼ43ʼʼ). 

Couleurs régionales bien défendues

Le Courrier avait rencontré Alix Mercier 
la semaine passée et il nous confiait viser 
un podium en relais avec les « seniors ». 
Le Bayardin a tenu parole puisquʼil a rem-
porté la médaille de bronze aux côtés de ses  
copains du ski-club La Brévine Fabrice Pella-
ton et Benjamin Rosselet (1 h 07ʼ 21ʼʼ). Cʼest 
lʼescouade de La Vue-des-Alpes composée 
de Léo Guenin, Maxime Béguin et Antoine 
Béguin qui a triomphé (1 h 03ʼ 42ʼʼ). Chaque 
coureur avait 2.5 kilomètres à couvrir le 
plus rapidement. Plus de 80 équipes de relais 
étaient présentes, nous parlerons donc uni-
quement des podiums dans cet article par 
souci de clarté. Les résultats complets sont 
disponibles sur le site scbex.ch, rubrique 
résultats.

Les relais nʼont pas perdu de temps

Chez les dames, le relais brévinier Laura 
Jeanneret/Loane Pellaton/Prisca Schneider 
a pris la deuxième place sur les onze trios 
au départ. L̓autre équipage de La Brévine 
(Eileen et Catherine Audétat avec Anne Pel-
laton) a franchi la ligne à la huitième place. 
Les trios adultes se sont transformés en duos 
chez les enfants. Ceux-ci devaient parcourir 
une distance évidemment moindre. En U14-
U16 garçons, Alix Guenin et Antoine Truong 

Les championnats romands de ski de fond ont eu lieu le week-end passé aux Plans-
sur-Bex (VD). Un grand nombre de fondeurs régionaux avaient fait le déplacement et ils 
ont été nombreux à repartir avec des médailles. Alix Mercier a rempli son objectif en 
relais, la « dynastie » Pellaton s'est démultipliée pendant que Théo Nappiot et Milla Pittier 
allaient notamment chercher l'or romand. Retour sur les faits saillants des régionaux.

Une petite balade au 
bord de l'eau attendait les meilleurs fon-
deurs romands à Bex.

© Raphaël Monnet

ont apporté le bronze au SC La Vue-des-
Alpes. Les filles de la même tranche dʼâge ont 
également fait parler la poudre avec Lisa et 
Erine Pellaton (2e) ainsi que Wilma Lauens-
tein et Léane Scheidegger (3e). Finalement, 
chez les plus jeunes, les sportifs de La Vue 
en ont mis plein... la vue (facile je lʼaccorde) 
en sʼaccrochant aux deux premières places 
masculines grâce à Théo Nappiot/Bastien 
Lambercier et à Noam Naguel et Nils Truong. 

Lisa Pellaton deuxième

En individuel, des résultats de tout pre-
mier plan sont aussi tombés. Nous vous les 
présentons ci-dessous. Pour les petits, plus de 
180 enfants se sont affrontés. Il convient de 
relever notamment la belle prestation dʼAlix 
Guenin en U16 (5e) ainsi que celle de Lisa 
Pellaton (2e), dʼErine Pellaton (4e), de Wilma 
Lauenstein (5e) et dʼEileen Audétat (7e) en 
U16 aussi. Ethan Pellaton sʼest placé, lui, 
sixième en U14. 

Des top 3 et beaucoup de « places »

Léane Scheidegger (4e en U14) sʼest aussi 
illustrée. Chez les garçons U12, les jeunes 
du coin ont mis les bouchées doubles avec 
Théo Nappiot (1er), Bastien Lambercier (5e) et 

Nils Truong (7e). Milla Pittier sʼest elle aussi 
imposée ‒ en U12 filles ‒ alors que Léna 
Breitler sʼest battue pour les accessits (6e). 
Breitler encore, mais Simon cette fois, sʼest 
hissé au deuxième rang des U10, juste devant 
Mathieu Scheidegger. Mathis Crivelli a chipé 
la 5e place. En U10, Line Nappiot a manqué 
de peu le podium et elle a dû se satisfaire de 
la breloque en chocolat. Mia Menoud a fini 
17e. On ne vous avait pas menti, il y avait de 
la consistance régionale sur les pistes.

Junior Garçons : 1. Pierrick Cottier 23ʼ54ʼ ,̓ 
2. Maxime Béguin 24ʼ11ʼ ,̓ 3.  Ilan Pittier 
24ʼ17ʼ ,̓ 5. Léo Guenin 24ʼ22 ,̓ 8. Antoine 
Béguin 24ʼ48ʼ .̓ Senior Garçons : 1. Erwan 
Kaeser 34ʼ37ʼ ,̓ 2. Benjamin Rosselet 36ʼ10ʼ ,̓ 
7. Fabrice Pellaton 40ʼ17ʼ ,̓ 8. Alix Mercier 
40ʼ21ʼ ,̓ 21. Roger Faivre 45ʼ41ʼ ,̓ 22. Manuel 
Crivelli 46ʼ59ʼ ,̓ 25. Rémy Simon-Vermot 
47ʼ45ʼ .̓ Master Hommes : 1. Pascal Truong 
22ʼ44ʼ .̓

Junior Filles : 1. Amelia Tucker 21ʼ32ʼ ,̓
8. Lola Wüthrich 25ʼ59ʼ ,̓ 10. Loane Pella-
ton 27ʼ19ʼ .̓ Senior Dames : 1. Leane Cherix 
22ʼ45ʼ ,̓ 2. Laura Jeanneret 22ʼ49ʼ ,̓ 3. Prisca 
Schneider 22ʼ52ʼ .̓

Service de défense
incendie et de secours

Les sapeurs-pompiers du SDIS sont sortis 
le :

Vendredi 28 janvier : à 19 h 17 à Pro-
vence, extinction d'un véhicule léger en feu 
hors localité.

Plus d'infos : www.sdis-valtra.ch

ILS SONT 
SORTIS
POUR...

ILS SONT SORTIS POUR...

Choc entre deux
véhicules au Locle...

Vendredi 28 janvier vers 7 h 20, un véhi-
cule conduit par un habitant du Locle, âgé de 
62 ans, circulait sur la rue de La Concorde 
au Locle en direction Est. Lors d’un rétrécis-
sement de la chaussée, un choc s’est produit 
avec l’avant d’une voiture conduite par une 
habitante de Saint-Sulpice, âgée de 30 ans, 
qui circulait en sens inverse.

... et à Fontainemelon
Vendredi 28 janvier, vers 13 h 10, une 

voiture conduite par une habitante de Fon-
tainemelon, âgée de 43 ans, circulait sur la 
rue de l’Industrie à Fontaines en direction 
Est. Arrivée à la hauteur de l’intersection, un 
choc s’est produit avec un véhicule conduit 
par un habitant de Noiraigue, âgé de 37 ans, 
qui arrivait par la droite de l’intersection.

REGISTRE
DU COMMERCE
DISTRICT DU VAL-DE-TRAVERS

EJF Holding SA, à Val-de-Travers, Fleu-
rier, rue des Moulins 22, 2114 Fleurier. Nou-
velle société anonyme. Statuts du 23.06.2021. 
But : prise et aliénation de participations à 
toutes sociétés industrielles, commerciales, 
financières, immobilières ou autres en Suisse 
et à l’étranger, ainsi que la gestion de telles 
participations et le financement de sociétés 
filiales ; à l’exclusion de toutes opérations 
prohibées par la Loi fédérale du 16 décembre 
1983 sur l’acquisition d’immeubles par des 
personnes à l’étranger (LFAIE). Capital-
actions : CHF 100’000, entièrement libéré, 
divisé en 100 actions de CHF 1’000, nomi-
natives, liées selon statuts. Reprise de biens 
envisagée : la totalité du capital-actions de 
la société « Bernard Frei et Cie S.A. », à Val-
de- Travers, soit 50 actions de CHF 1’000, 
pour CHF 4’000’000. Administration : Frei 
Emmanuel Mathieu, président, et Frei Jonas 
Samuel, tous deux de Ehrendingen, à Val-de-
Travers, lesquels signent individuellement. 
Selon déclaration du 23.06.2021, la société 
n’est pas soumise à un contrôle ordinaire et 
a renoncé à un contrôle restreint.

Etel S.A., à Val-de-Travers. La procura-
tion de Dagon Anne Christine est radiée.

Morend Jaquet - Au fil de la Nature, à 
La Grande Béroche. Nouveau siège : Val-de-
Travers, Couvet, Prise-Prévôt 231, 2108 Cou-
vet. Morend Jaquet Gaëlle Laure Caroline est 
maintenant domiciliée à Val-de-Travers.

Solar Project SP2 Stéphanie Perregaux, 
à Val-de-Travers. Nouvelle adresse : Môtiers, 
rue des Eaux-Vives 2, 2112 Môtiers.

Gampelina SA en liquidation, à Val-de-
Travers. Par ordonnance du 28.06.2021, le 
Tribunal régional du Littoral et du Val-de-
Travers a prononcé la suspension de la liqui-
dation de la faillite de la société faute d’actif.
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Pour vos textes rédactionnels, 
merci de nous faire parvenir 

vos communiqués avant mardi midi.

redac@courrierhebdo.ch

Rebouteuse et thérapeute

agréée ASCA & RME

Thérapie ATLAS - Reboutement

Massage thérapeutiques Reiki

Avenue de la Gare 14B

Fleurier

078 868 15 02

Cabinet Elsa

La chatière du paradis (2/2)

Suite logique de ses activités, 
la Fondation SOS Chats Noiraigue 
a été créée en mars 2015 afin de 
renforcer l’armature logistique per-
mettant de soutenir financièrement 
ses projets. Près de 2000 membres 
y ont adhéré dans plusieurs pays. 
Elle participe à différentes actions 
comme en Ukraine ou plus récem-
ment à Dubaï qui a déclaré la guerre 
aux chats errants. « En vue de l’or-
ganisation de l’Exposition universelle 
prévue en juillet 2021, nous avions 
envoyé une lettre au directeur de la 
municipalité de Dubaï, Hashim Al 
Awadhi, pour qu’il arrête sa traque 
des chats « abandonnés » dans les 
rues. Il était devenu interdit de les 
nourrir et ils étaient capturés pour 
être abandonnés dans le désert. Vous 
voyez, c’est un combat permanent 
que nous n’abandonnerons jamais »,
tance la responsable de SOS Chats 
Noiraigue Tomi Tomek.  

SOS Faon en pleine
expansion !

Pour l’épauler, la structure s’ap-
puie sur une petite dizaine d’inter-
venants plus ou moins réguliers. On 
y trouve notamment Edith Paccosi. 
« C’est une complice de longue date 
qui intervient comme secrétaire béné-
vole depuis 2006. Elle écrit tous les 
courriers à la main, sans ordinateur. 
C’est une façon de faire qui amuse 
beaucoup nos soutiens », décrit la 
responsable Tomi Tomek. La jeune 
Aurore Lecerf (27 ans) est égale-
ment très active. C’est elle qui sera 
amenée à prendre le relais lorsque 
Tomi Tomek fera un pas de recul. 
Elle apporte déjà un vent de fraî-
cheur remarquable et remarqué. 
« Un jour de 2017, on a retrouvé un 
faon coupé en deux dans un champ 

et on a voulu intervenir pour ne plus 
avoir à faire ce genre de découvertes. 
Ainsi, SOS Faon Neuchâtel a vu le 
jour dès l’année suivante. Le but est 
de sauver les faons cachés dans les 
hautes herbes avant la fauche des 
champs étalée de mai à juillet. Notre 
équipe de bénévoles possède quatre 
drones pour les repérer et les sauver »,
explique Aurore. Plus de 60 faons 
ont été sauvés l’année dernière.   

Castration, découpe
de visiteurs et pistolet

Côté félins, la plus grosse vic-
toire politique est celle obtenue 
en 2008 avec l’interdiction de la 
vente de peaux de chats en Suisse. 
Si aujourd’hui la cause animale 
est mieux reconnue, acceptée et 
défendue, c’était plus compliqué 
à l’époque. « Certains politiciens 
disaient qu’une balle dans la tête 
coûtait moins cher qu’un place-
ment. Nous étions assimilées à des 
sorcières, au début, avec nos chats 
dans cette ferme isolée. Une dame 
du Vallon nous avait même dit que 
la rumeur disait qu’on découpait 
nos visiteurs en morceaux pour les 
donner à manger aux chats. Et elle 
y avait cru puisqu’elle était venue 
avec un pistolet dans sa poche nous 
le dire. Lorsqu’on proposait la stéri-
lisation et la castration gratuite, on 
a reçu pas mal de lettres de menaces 
où on nous proposait d’aller nous 
faire stériliser nous-mêmes. Et lors de 
certains événements, les journalistes 
avaient même peur de nous accompa-
gner par crainte de se faire tirer des-
sus. » Malheureusement, certaines 
personnes moins équilibrées que 
les autres sont parfois passées aux 
actes. « Nous avons été cambriolés 
en 2018 et les responsables ont été 

condamnés à de la prison en 2020. »
Le montant total du préjudice s’éle-
vait à quelque 80'000 francs. Une 
grosse vague de soutien avait suivi 
cet acte répréhensible.

Les chats errants
ont toujours une cible
sur le dos

« La chatière du paradis » est 
désormais protégée par deux chiens 
pour éviter toute récidive. Pire 
encore, un ou une illuminée (la 
personne n’a jamais été retrouvée) 
s’est immiscé dans le périmètre de 
la ferme en 1996 pour y brûler un 
chat en pleine nuit. « Cette personne 
l’a aspergé d’essence avant d’y mettre 
le feu. C’était vraiment choquant, en 
plus d’être criminel. » Si la personne 
est encore en vie et qu’elle lit ces 
lignes, qu’elle n’hésite pas à nous 
envoyer un explicatif anonyme. 
Car là, vraiment, on ne comprend 
pas !  SOS Chats Noiraigue veille 
actuellement sur une centaine de 
chats abandonnés et l’association 
recueille principalement des « ado-
rables terreurs ». « Ce sont des chats 
agressifs, qui ont souvent déjà mordu 
des gens. Si nous n’étions pas là, ils 
seraient probablement tués. Il y a 
aussi des chats rejetés car ils ont le 
sida. » Et comme Tomi et son équipe 
n’arrêtent jamais, elles partent à 
nouveau à la lutte aujourd’hui pour 
interdire l’article 5 de la loi sur la 
chasse. « Celui-ci considère les chats 
errants comme des nuisibles et il est 
toujours possible de les tirer. On a 
essayé trois fois de faire tomber cette 
loi et on ne perd pas espoir d'y arriver 
prochainement. » Pas de doute, « la 
chatière du paradis » a trouvé ses 
anges protecteurs !   

Kevin Vaucher

Mutilés, battus ou sur le point d’être tout simplement tués, plus de 2500 chats ont trouvé une seconde 
chance auprès de l’association SOS Chats à Noiraigue depuis 40 ans. Nous avons évoqué la première 
partie de ces quarante ans de vie la semaine passée. Aujourd’hui, nous allons évoquer la seconde moitié 
de ce récit. De la création de la fondation (en plus de l’association), aux développements des activités 
en passant par les attaques que les membres ont dû subir, vous ne manquerez rien. Si dans le passé, 
Tomi Tomek et les siennes ont dû être placées sous protection policière et qu’un énergumène a brûlé un 
chat en pleine nuit, cela ne les a en rien freinées. En 2021, c’est le cheikh de Dubaï qu’elles ont défié. 

Pleure ô mon beau
village des Bayards 

Au fil des ans tu as vu dispa-
raître ce qui faisait de toi un village 
à part entière.

Exit : la gare, la poste, lʼéglise, 
lʼécole (de deux classes sʼest 
réduite à une, puis a disparu), 
lʼadministration communale, la 
banque Raiffeisen, et maintenant 
le home alors quʼil venait de rece-
voir des aides pour améliorer son 
confort. Toutes ces institutions 
faisaient vivre des familles et par 
conséquent les commerces : bou-
langerie, boucherie, épiceries, dis-
parues.

Exit les cafés-restaurants : le 
Cernil, le Cheval Blanc, lʼHôtel de 
lʼUnion, la Croix Blanche, le Haut 
de la Tour.

Pour nous consoler, restent deux 
valeureux commerces, mais jusquʼà 
quand ?

Celui de chez « La Danièle » qui 
concentre avec toute son énergie 
et sa bonne humeur, boulange-
rie, boucherie, épicerie et celui du 
Cercle qui assure café et restaura-
tion avec constance et célérité.

Ce village possède plus de bes-
tiaux que dʼêtres humains et par 

conséquent, une nouvelle froma-
gerie à vu le jour, engloutissant 
par la même occasion lʼancienne 
fromagerie des Parcs. Merci mes 
amies les vaches qui égayez encore 
notre paysage et notre quotidien ! 
– même si les ¾ des paysans ont 
disparu ! 

Puis par chance, une grande 
et belle scierie a vu le jour, il y a 
plusieurs années, qui continue à 
débiter le bois de nos forêts, contre 
vents et marées !

Les Échanges scolaires qui 
attirent par intermittence une belle 
jeunesse qui profite de notre air 
vivifiant et sain.

Les Bayards est un beau village 
au milieu de champs où fleurissent 
une belle flore à la belle saison et 
de vastes forêts. Le symbole dʼun 
village est son église toujours là, 
mais délaissée comme le berger 
au milieu de vastes maisons pay-
sannes, presque vides aussi.  

On lʼa vidé de sa substance en 
lui ôtant progressivement ce qui le 
faisait vivre !

Pleure ô mon beau village ! Toi 
qui avais attiré les luthiers Jacot et 
Lermite qui en furent les fleurons. 

Jeannette Steudler, Les Bayards

LETTRES
OUVERTES

LETTRES OUVERTES

LETTRES OUVERTES

 Chroniquerégionale

Votations du 13 février prochain
Les impôts des entreprises
se réduisent d’année en année

Faire payer la population pour 
que les plus riches soient encore 
plus riches. Cela fait trois décennies 
que la droite s’y emploie. Après la 
suppression du droit de timbre, le 
salami continuera d’être tranché 
alors que les dividendes des grandes 
entreprises continuent d’augmenter.

Ce que l’on nous vend comme 
une mesure en faveur des PME tou-
chées par la crise profitera princi-
palement aux grandes entreprises. 
En effet, il faut émettre plus d’un 
million de francs d’actions pour être 

DANS NOS PARTIS

POLITIQUES

DANS NOS PARTIS POLITIQUES

soumis au droit de timbre. Quant 
aux pertes fiscales de 250 millions 
de francs par an, elles devront une 
fois de plus être payées par la popu-
lation. Nous devons empêcher cette 
tentative de décharger les grandes 
entreprises de leurs responsabili-
tés. C’est pourquoi il faut refuser 
l’arnaque de la suppression du droit 
de timbre.

Se faire de l’argent sur la santé 
de nos enfants ?

L’initiative « Enfants sans tabac » 
veut protéger les enfants et les jeunes 
contre la publicité pour le tabac. 
L’ensemble du corps médical, les 

grandes organisations de la santé, 
telles que la Ligue suisse contre le 
cancer et la Ligue pulmonaire sou-
tiennent l’initiative. Les expériences 
des pays européens montrent que 
les restrictions publicitaires mènent 
à une diminution de la consomma-
tion de tabac, en particulier chez les 
jeunes. Ces derniers subissent une 
énorme pression publicitaire. Fumer 
n’est pas cool et cela doit être défi-
nitivement ancré dans leur esprit. 
Raison pour laquelle il faut accepter 
cette initiative.

Le Vallon sans son Courrier 
hebdo ?

La démocratie ne peut exister que 
si la liberté d’opinion peut s’exercer. 
Pour cela, il est nécessaire d’avoir 
accès à des médias pluralistes et de 
qualité qui permettent de se forger 
une opinion. La loi vise à apporter 
aux médias un soutien leur permet-
tant de mieux assumer leur rôle 

essentiel dans le fonctionnement 
de la démocratie. De nombreux 
journaux ont disparu ces dernières 
années en raison de recettes publi-
citaires en diminution. L’objectif est 
d’étendre l’aide à la presse en sou-
tenant la distribution matinale des 
journaux, les médias en ligne ainsi 
que les agences de presse, les écoles 
de journalisme ou encore le Conseil 
suisse de la presse. Voter favorable-
ment à la loi fédérale sur un train de 
mesures en faveur des médias, c’est 
promouvoir la diversité de la cou-
verture médiatique, se protéger de 
l’influence des géants numériques 
étrangers, renforcer la démocratie et 
soutenir aussi notre Courrier hebdo.

L’expérimentation animale
n’est pas de la cruauté mais
une nécessité

Finalement, concernant l’initia-
tive demandant l’interdiction totale 
de toute expérimentation sur les 

animaux et les humains ainsi que de 
produit développé selon les mêmes 
méthodes à l’étranger doit être refu-
sée. En cas d’acceptation, cette ini-
tiative mettrait en péril le progrès 
médical et l’accès à des traitements 
de qualité, tant pour les humains que 
pour les animaux. Le cadre juridique 
suisse est d’ores et déjà contraignant 
et cette initiative va trop loin. Nous 
recommandons donc de rejeter cette 
initiative.

Parti socialiste du Val-de-Travers



page 12Jeudi 3 février 2022Courrier du Val-de-Travers HEBDO

Tromperie

D'Arnaud Desplechin, drame, 
romance, avec Denis Podalydès, 
Léa Seydoux, Anouk Grinberg.

Londres 1987. Philip est un écri-
vain américain célèbre exilé 
à Londres. Sa maîtresse vient 
régulièrement le retrouver dans 
son bureau, qui est le refuge des 
deux amants. Ils y font l’amour, 
se disputent, se retrouvent et 
parlent des heures durant ;
des femmes qui jalonnent sa 
vie, de sexe, d’antisémitisme, de 
littérature et de fidélité à soi-
même...

La méthode Williams

De Reinaldo Marcus Green, drame, 
biopic, avec Will Smith, Saniyya 
Sidney, Demi Singleton...

Focus sur la personnalité de 
lʼentraîneur de tennis Richard 
Williams, père des joueuses 
mondiales Vénus et Serena. Il 
nʼavait aucune expérience dans 
le sport mais lorsque ses filles 
ont eu quatre ans, il a élaboré 
un plan de 78 pages décrivant 
lʼentraînement des futures cham-
pionnes. Les sœurs Williams sont 
devenues deux des plus grandes 
joueuses de lʼhistoire du tennis. 
Serena est sans conteste la meil-
leure tenniswoman de tous les 
temps, avec 23 victoires en tour-
nois du Grand Chelem. Venus 
Williams a remporté sept titres 
en Grand Chelem.

Vaillante

De Laurent Zeitoun, Theodore Ty, 
animation, famille, comédie, avec 
Alice Pol, Vincent Cassel, Valérie 
Lemercier...

Depuis qu'elle est enfant, 
Georgia Nolan n’a qu’une 
seule ambition : devenir pom-
pier comme son père ! Hélas, à 
New York en 1932, les femmes
n’ont pas le droit d'exercer cette 
profession. Quand les pompiers 
de la ville disparaissent un
à un dans de mystérieux incen-
dies dans des théâtres de
Broadway, Georgia y voit une 
occasion en or : elle se déguise 
en homme et intègre l’équipe 
de pompiers débutants chargés
d’arrêter le pyromane ! C’est 
le début d’une aventure aussi
désopilante qu’à couper le 
souffle !

En attendant 

Bojangles

De Regis Roinsard, comédie 
dramatique, avec Virginie Efira, 
Romain Duris, Solan Machado-
Graner...

Camille et Georges dansent 
tout le temps sur leur chanson 
préférée Mr Bojangles. Chez 
eux, il n'y a de place que pour 
le plaisir, la fantaisie et les amis. 
Jusqu'au jour où la mère va trop 
loin, contraignant Georges et 
leur fils Gary à tout faire pour 
éviter l'inéluctable coûte que 
coûte.

Oùsortir

2 1 0 8  C O U V E T

Mercredi 9 février, à 14 h 30, 
au collège secondaire JJR de 
Fleurier, Hédi Dridi, professeur 
à l'Université de Neuchâtel et 
Jean-Pierre Schneider, profes-
seur émérite de l'Université de 
Neuchâtel, parleront de la nos-
talgie des Anciens pour leur 
terre natale.

Mobilité et globalisation, favo-
risées par les moyens de trans-
port et de communication, sont 
souvent présentées comme les 
manifestations de la modernité 
de notre monde. Pourtant, malgré 
un contexte bien différent, défini 
par un horizon géographique 
plus restreint et les moyens de 
déplacement de l'époque, ces phé-
nomènes étaient déjà à l'œuvre 
dans l'Antiquité, avec des effets 
bénéfiques mais aussi des déchi-
rements. Il y a plus de deux mille 
ans, comme de nos jours, quitter 
sa terre natale n'allait pas sans 
inconvénients : éloignement de 
la patrie, difficultés d'accultu-

Carnaval de Sainte-Croix
Annulation de la manifestation pour 
la deuxième année consécutive

Nous y aurons cru jusqu’au 
bout, mais c’est ainsi. Le Carna-
val de Sainte-Croix ne rayonnera à 
nouveau pas sur le Balcon du Jura 
et cela pour la deuxième année 
consécutive.

En effet, outre la pandémie qui 
nous oblige à rester vigilants quant 
à l’augmentation massive des cas 
de jour en jour, un aspect finan-
cier entre également en ligne de 
compte. 

Du côté sanitaire, le comité a 
jugé plus sage de ne pas réunir plu-
sieurs centaines de personnes sous 
un même toit (de tente). La solution 
du certificat Covid ne supprime en 
effet pas la propagation du virus 
et il nous a semblé illogique de 
maintenir cette manifestation alors 
que le Conseil fédéral et le canton 
appellent à la prudence en cette 
période charnière.

Afin de rappeler à la popula-
tion du Balcon que la société est 
toujours active et pour marquer le 
coup de la date, nous convions la 
population à nous rejoindre à l’Hô-
tel-de-Ville de Sainte-Croix pour 
déguster une  soupe aux pois et/ou 
un  vin chaud. Cette journée festive 
se déroulera le samedi 19 février !

La vie comme elle 

vient

De Gustavo Pizzi, drame, 
avec Karine Teles, Otávio Müller, 
Adriana Esteves..

Irène, mère de famille brési-
lienne, a des journées bien rem-
plies. Entre 4 garçons, un mari 
rêveur, une sœur au bord de la 
crise de nerfs et une maison qui 
prend l’eau, elle tâche de tout 
orchestrer. Quand son aîné de 
17 ans, recruté par une équipe 
de handball, annonce son départ 
pour l’Europe, Irène est prise de 
court : saura-t-elle, avec son opti-
misme bienveillant, inventer un 
nouveau quotidien pour sa tribu ?

Concernant le thème pour la 
prochaine édition, le comité ayant 
cru dur comme fer pouvoir orga-
niser cette manifestation, plu-
sieurs décors et peintures ont été 
réalisés, nous allons donc recon-
duire le thème de la Scandinavie 
et des Vikings en 2023.

Du côté de Radio Carnaval, 
une prise d’antenne sur deux jours 
(vendredi et samedi 18-19 février) 
sera mise sur place en web radio 
uniquement.

La rédaction secrète du Car-
nard (le journal satirique publié 
à l’occasion du Carnaval) nous a 
également informé qu’un journal 
était une fois de plus en prépara-
tion et qu’il sortirait à l’occasion 
de la journée du Carnaval.

Nous ne pouvons qu’espérer 
que la situation sanitaire s’amé-
liore rapidement et pouvoir vous 
retrouver rapidement pour de 
nouvelles aventures carnava-
lesques ! Prenez soin de vous et 
de vos proches et vive le Carna-
val !

Comité du Carnaval 
de Sainte-Croix

U3a : Heimweh ou « La 
maladie des Suisses »

Infosutiles / Lesemplois

L'Harmonie de Môtiers 
en concert

Après avoir pu retrouver son 
public en novembre dernier, 
l'Harmonie de Môtiers, sous la 
direction d'Enrico Zapparrata, 
remonte sur scène pour présenter 
son concert annuel, le 12 février 
prochain à la grande salle de 
Couvet, et le 18 février à la salle 
de spectacles de Môtiers. 

La première partie sera com-
posée d'œuvres exigeantes : pièce 
de concours, solo de sax baryton, 
trio de cuivres... 

En début de deuxième partie, 
les élèves de l'école de musique 
investiront la scène pour présen-
ter le fruit de leur travail. Puis 
l'Harmonie reprendra le flam-
beau avec des musiques allant 
d'Ed Sheeran à Adele, deux clins 
d'œil à la culture japonaise ou 
encore un duo atypique de clari-
nette et machine à écrire. 

Un rendez-vous musical à ne 
pas manquer !

ration et nostalgie des préten-
dues « racines » suscitent alors 
des affirmations identitaires qui 
s'expriment principalement dans 
l'épigraphie funéraire. 

Cette conférence d'un archéo-
logue et d'un helléniste présen-
tera quelques éclairages sur cette 
question à partir de cas particu-
liers.

Comm.

Suivez-
nous
sur :



page 13Jeudi 3 février 2022Courrier du Val-de-Travers HEBDOOùsortir

Les familles, les jeunes et les séniors. 

Simplifi ez-vous la vie et déléguez ces tâches. 
Prenez le temps pour vous ! 

Pour info, les économies annuelles peuvent 
être considérables même pour les revenus 
modestes. Rendez-vous occasionnel ou sur 
abonnement (de 58 CHF/mois). 

Possibilité de déplacement à votre domicile.

C-FEE

A VOTRE SERVICE :
• Classement de vos documents
• Gestion de vos paiements
• Analyse de 

votre situation fi nancière
• Établissement 

dʼun budget ménage
• Établissement 

de la déclaration dʼimpôts
•  Un conseil personnalisé

077 506 36 93
C-FEE@bluewin.ch
2114 Fleurier

Basée à Couvet, notre société forte de 35 collabora-
teurs est acti ve dans tous les domaines de  l’électricité :  
producti on, distributi on, comptage, installati ons élec-
triques, électroménager ; et ce principalement dans la 
région du Val-de-Travers et environs.

Pour faire face au développement constant de nos acti vités et à notre extension, nous 
sommes à la recherche de plusieurs :

Installateurs-électriciens CFC
Missions principales :
• Montage et mise en service d’installati ons électriques
• Installati ons photovoltaïques
• Travaux de rénovati on
• Peti ts travaux, dépannages
• Téléphonie et informati que

Votre profi l :
Au bénéfi ce d’un CFC de monteur électricien ou d’installateur-électricien et disposant de 
plusieurs années de prati que professionnelle, vous êtes une personne disponible, fl exible, 
faisant preuve d’un bon esprit d’équipe et d’un intérêt marqué pour la constructi on et la 
technique. Travaillant de manière indépendante, vous avez le sens des responsabilités et 
de l’organisati on, faites preuve d’une grande rigueur et de précision dans la réalisati on des 
tâches qui vous sont confi ées. De plus, vous êtes ti tulaire du permis de conduire.

Aide monteur photovoltaïque
Missions principales :
• Aide au montage d’installati ons photovoltaïques sur des toits plats
 ou des maisons individuelles
• Peti ts travaux
• Manutenti on

Votre profi l :
Au  bénéfi ce d’une excellente  conditi on  physique,  et à l’aise sur les toitures et en hauteur,  
vous êtes une personne fl exible, faisant preuve d’un bon esprit d’équipe. Des connaissances 
en électricité consti tuent un atout, mais ne sont pas indispensables ; une formati on dans le 
domaine de la couverture ou de la charpente convenant également.

Entrée en foncti on :
De suite ou à convenir

Avons-nous suscité votre intérêt ? Nous nous réjouissons de recevoir votre off re accompa-
gnée des documents usuels :

Société Electrique du Val-de-Travers SA, Pascal Murith, Rue du Preyel 9, 2108 Couvet ou 
pascal.murith@sevt.ch

gestion admin
Carole Babey

gestionadmin.babey@bluewin.ch
Fleurier - tél. 079 736 76 35

secrétariat
comptabilité

gestion admin
Carole Babey

gestionadmin.babey@bluewin.ch
Fleurier - tél. 079 736 76 35

secrétariat
comptabilité

gestion admin
Carole Babey

gestionadmin.babey@bluewin.ch
Fleurier - tél. 079 736 76 35

secrétariat
comptabilité

Pour vos déclarations d’impôts

• Comptabilité PME et gestion TVA
• Comptabilité agricole

• Déclarations d’impôts, �scalité
• Gestion des salaires et administrative

• Réviseur agréé selon Autorité de Surveillance des Réviseurs
• Administration PPE

Le Monopoly est un jeu, pas la �scalité.
Notre expérience 

à votre service depuis 25 ans.

14
 (NE)

T 032 866 15
info@fiduciairelebet.ch

Grande-Rue 10
2112 Môtiers

Depuis plus de 40 ans
au service de notre clientèle

• Activités � duciaires
➡ Comptabilité
➡ Déclarations d’impôt, TVA
➡ Conseils fiscaux
➡  Création, restructuration et succession 

d’entreprise

Rue du Pont 5 • 2114 Fleurier
Tél. +41 (0)32 862 22 00
fid.reymond@bluewin.ch

www.fiduciaire-reymond.ch

G. NICOLET  &  P. RENO  &  F. REYMOND

Rue du 1er Mars 2
2108 Couvet

Tél. 079 279 48 40
denisbanzai228@gmail.com

Travaux génie civil
BANZAI. RAMSEYER

Terrassement - Goudronnage

Sandra Streit
Technicienne en bâtiment
Experte CECB
Meudon 12
2126 Les Verrières

Aide ADministrative et TEChnique

M: +41 79 566 26 12
T:  +41 32 866 26 12

sandra_streit@aadtec.ch
http://www.aadtec.ch

Estimatifs - Plans - Suivi de chantiers
N'hésitez pas, appelez-moi!

Sandra Streit M :  +41 79 566 26 12
Technicienne en bâtiment T : +41 32 866 26 12
Experte CECB  sandra_streit@aadtec.ch
Meudon 12  www.aadtec.ch
2126 Les Verrières

Architecte
Paul-Pierre Lourenço

ppl.lourenco@ppl-architecture.com
1400 Yverdon-les-Bains

Dessinateur
Sébastien Meyer

ms.mdt@outlook.com
2053 Cernier

À le plaisir de vous présenter offi ciellement ses partenaires
depuis plus d’une année !

Projets, éstimatifs, Plans, Suivi de chantiers,
Conseil énergétiques

Vivez vos envies, appelez-nous !

PPL-Architecture MDT
Meyer Dessin Technique

Infosutiles / Lesemplois

Je remercie les entreprises de la région ci-dessous
qui ont su réaliser mon projet et tiens

également à dire un grand merci à tous les bénévoles

chopferD
a

ni
e

l

Le magasin est ouvert !
venez profiter de 10 % de rabais à tous passages 

en caisse jusqu’au 28 février.

Au fée maison
Môti ers

Marie-Thérèse
Conia

AV. DE LA GARE 10 ● FLEURIER ● 032 861 24 61

N’hésitez pas à prendre
contact par téléphone

au 032 861 10 28
ou par mail à

info@courrierhebdo.ch
jusqu’au mardi

8 février à midi.

Pensez

à vos annonces

pour le Courrier

du jeudi

10 février

Quatrième cahier
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U13-TOP : Tramelan – Fleurier 
1-14.

U9-1 : Tournoi de Fleurier :  2 
matches gagnés et 3 matches per-
dus pour Fleurier I. Contre Yverdon 
I 7-6, contre Yverdon II 5-3, 3-5 

contre Fleurier II, 1-6 contre Sen-
See Future et 4-5 contre La Glâne.
2 matches gagnés et 3 matches 
perdus pour Fleurier II. 5-3 contre 
Fleurier I, 3-1 contre Yverdon I, 1-6 
contre La Glâne, 1-3 contre Yver-
don II et 2-11 contre SenSee Future.

Classement
équipe féminine

1. Genève-Servette 7 6 1 0 0 56 : 13 20
2. Meyrin 6 5 0 1 0 42 : 18 16
3. Fleurier 7 5 0 0 2 33 : 11 15
4. Prilly B. Panthers 7 3 0 0 4 26 : 20 9
5. Forward-Morges 5 1 0 0 4 16 : 35 3
6. La Chx-de-Fonds 6 1 0 0 5 11 : 30 3
7. Vallorbe 6 0 0 0 6 2 : 59 0

Prilly Black Panthers - Fleurier 0-3

Sarine-Fribourg – Fleurier 5-2 
(1-0, 3-1, 1-1)

Buts de Dubois S. et Ruffieux.

Lucarella ; Jeanneret, Berger ; 
Mieville, Volery, Marthaler ; Pipoz, 
Dubois G. ; Kisslig, Debely, Pellet ; 
Colò, Dubois S., Ruffieux ; Hugue-
nin.

HOCKEYSURGLACE 2ELIGUE

HOCKEYSURGLACE 2ELIGUE

HOCKEYSURGLACE FÉMININE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEYSURGLACE FÉMININE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEY

Classement
2e ligue

1. Tramelan 13 9 0 1 3 66 : 21 28
2. Star Chx-de-Fonds 13 6 4 1 2 60 : 38 27
3. Moutier 13 7 1 1 4 49 : 42 24
4. Le Locle 13 6 0 0 7 80 : 67 18
5. Franches-Mont. 13 2 1 0 10 41 : 72 8
6. Fleurier 12 2 0 1 9 28 : 49 7
7. Erguël 12 0 1 0 11 17 : 98 2

Sarine-Fribourg – Fleurier 5-2

Les U9-2 en compagnie des joueurs de la 1re équipe du CP, lors du tournoi de samedi dernier à Fribourg.

Une reprise
en contraste

Le retour à la compétition 
des différentes équipes du CP 
Fleurier, qui avaient vu leurs 
championnats suspendus à la 
mi-décembre, a été contrasté. La 
seconde équipe a été contrainte 
de repousser son retour au jeu car 
son adversaire (HC Vendlincourt) 
nʼavait pas assez de joueurs aptes 
pour jouer samedi soir. Daniel 
Cortese et ses hommes ont été 
dʼaccord de refixer cette partie 
le 8 février. Ils disputeront donc 
trois duels entre le 5 et le 13 
février avant de boucler le cham-
pionnat le 19 contre Bluestar.

Au repos prévu
ou contraint

Les juniors U20 nʼont pas été 
à meilleure fête puisquʼils ont 
dû déclarer forfait 1-0 dans leur 
affrontement face à Tramelan. 
Cette équipe nʼest actuellement 
pas en mesure dʼaligner un effec-
tif suffisant avec la règle 2G+ 
imposée depuis la reprise. Heu-
reusement, les jeunes de cette 
tranche dʼâge peuvent évoluer 
avec la 1re ou la 2e du CP en 
attendant de trouver peut-être 
une solution. Les U17 nʼétaient de 
leur côté pas engagés ce week-end 
et ils reprennent la compétition ce 
samedi à domicile contre Morges 
(17 h). Deux équipes ont quand 
même pu reprendre leur saison, à 
commencer par la « une » du club. 
Philippe Marquis et ses protégés 
se sont inclinés à Sarine face à la 
meilleure formation des groupes 
romands de deuxième ligue. Une 
défaite 5-2 qui sʼest dessinée dans 
la période médiane. Dans le reste 
du match, il faut relever que les 
Chats se sont plutôt bien défendus. 
Prochaine échéance, ce samedi à 
lʼextérieur contre un autre favori 
de la catégorie, le HC Tramelan. 

HOCKEYSURGLACE 2ELIGUE

HOCKEYSURGLACE 2ELIGUE
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HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEY

Un sourire de gagnantes !

Prilly Black Panthers – Fleurier 
0-3 (0-2, 0-0, 0-1)

Buts de Bargo E. (2x) et Giroud.

Bielmann ; Robert, Schmidt ; 
Bargo E., Giroud, Gyseler ; Da 
Silva ; Joseph, Krügel, Bargo S.

Ces succès à la pelle sont une 
prouesse dʼautant plus forte que 
cohabitent des joueuses de géné-
rations bien différentes sur le banc 
fleurisan. Si certaines ont tout juste 
treize ans, comme Sofia Bargo qui 
était sur la feuille de match samedi 
à Prilly, dʼautres en ont plus de 
trois fois plus. « Dans notre contin-
gent, certaines ont plus de quarante 
ans », confirme Serge Pipoz qui a 
lui-même bien roulé sa bosse. En 
plus de son travail chez Berosa à 
Neuchâtel (entreprise active dans 
le domaine de lʼaspiration spéciali-
sée), le résident de Saint-Sulpice est 
engagé dans le hockey depuis plus 
de vingt ans.

Quatre enfants dans le vent

Ses garçons Jayson (capitaine 
de la une) et Jordan ainsi que ses 
deux filles Marion et Laura (toutes 
deux joueuses au CP Fleurier fémi-
nin) ont tous expérimenté la glace 
patins aux pieds et il sʼest donc 
automatiquement retrouvé dans les 
patinoires. De fil en aiguille ou de 
lame en talon, il sʼest mis à entraî-
ner les juniors. « Jʼai fait toutes les 
catégories jusquʼà arriver dans le 
vestiaire de la deuxième du CP en 
troisième ligue. Ensuite, Saint-Imier 
est venu me chercher moi et mes deux 
filles, qui avaient arrêté ce sport 
entre-temps, pour leur équipe fémi-
nine en LNB. » 

Cinq ans au Lausanne HC

Après cette aventure en terre 
imérienne de quelques années, il 
sʼen est allé voir du côté du LHC 

pendant cinq ans. « L̓ une de mes 
filles travaillait sur Lausanne et elle 
voulait pouvoir sʼentraîner la semaine 
alors jʼai tapé à la porte de Lausanne. 
Ma fille a été engagée en licence B et 
je la transportais de son travail à la 
patinoire à chaque entraînement. » 
À force de le voir dans le coin et 
constatant ses connaissances dans 
le domaine, le coach vaudois lui a 
alors proposé de le rejoindre der-
rière le banc. Il sʼest donc occupé 
des défenseurs et des gardiens 
avant de prendre la direction du 
LHC féminin à lui seul (LNB).

« Ma femme et mes filles 
ont poussé pour ce retour »

Son retour au Centre de sports 
de glace de Fleurier sʼest fait sous 
lʼimpulsion de Sandy Jeannin qui 
tenait à lui confier la responsa-
bilité de lʼéquipe féminine. « Ma 
femme et mes filles ont poussé pour 
ce retour à la maison et jʼai accepté. » 
La famille habite au Val-de-Travers 

depuis 1985 et la « maison » dont 
il parle est bien évidemment celle 
du CP Fleurier. Son retour au ber-
cail se passait idéalement la saison 
passée avec le plein de victoires en 
matches amicaux et un bon début 
de championnat avant quʼil ne soit 
annulé à cause de la pandémie. 
Cette fois, et malgré lʼinterruption 
du hockey amateur durant plusieurs 
semaines, Serge Pipoz compte bien 
aller jusquʼau terme de lʼexercice en 
cours. 

Bargo et Bielmann
en évidence

On peut le comprendre car ses 
joueuses ont remporté samedi à 
Prilly une nouvelle victoire. Et ce 
cinquième succès en sept sorties en 
2021/22 place les « jaune et noir » 
à une unité seulement de la deu-
xième place synonyme de finale. 
« Ce match de reprise nʼa pas été de 

Le retour à la compétition des championnats amateurs,
notamment dans le hockey sur glace, a fait de nombreux heureux 
et heureuses. Parmi eux, Serge Pipoz avait probablement lʼun
des plus larges sourires samedi au moment de diriger à nou-
veau son équipe du CP féminin. Depuis quʼil a pris la tête du
groupe avec son assistant Emilien Huguelet, il y a deux ans,
ses joueuses ont fait de la victoire une règle dʼor en ligue D fémi-
nine. 

Autres résultats

tout repos. Plusieurs filles ont eu le 
Covid durant cette pause et on sen-
tait quʼelles avaient encore le souffle 
un peu court. » Avec neuf joueuses 
et une gardienne, ça nʼa pas aidé 
pour retrouver son souffle. « Ce 
nʼétait vraiment pas gagné dʼavance 
mais on  a su prendre le dessus rapi-
dement en marquant par deux fois 
(par Eva Bargo) en dix minutes. La 
fatigue a fait son apparition dans 
le deuxième tiers mais les joueuses 
nʼont rien lâché. Notre gardienne 
Anne-Laure Bielmann a notamment 
sorti trois arrêts importants pour 
nous garder dans la rencontre. »

La finale nʼest pas très loin

Le 3-0 est tombé quand il le fal-
lait, à savoir après 39 secondes dans 
lʼultime acte. « Prilly a sans doute 
été un peu cassé par ce but même 
si les Vaudoises ont essayé jusquʼau 
bout de nous enfiler au moins un 
but. Je félicite toute lʼéquipe dʼavoir 
tenu bon et je remercie notre bonne 
dizaine de supporters de nous avoir si 
bien soutenus. » La prochaine partie 
contre le HCC, ce samedi à 20 h 15 

À dix, les Fleurisanes sont venues à bout de Prilly 3-0. Une excellente 
opération comptable.

à domicile, devrait elle aussi sou-
rire aux Fleurisanes. Ensuite, ce 
sera la confrontation sans doute 
capitale face à Meyrin (2e du clas-
sement). Si le CP féminin termine 
dans les deux premiers alors il 
disputera une finale (sans doute 
contre Genève, candidat déclaré 
à la promotion). Il se pourrait que 
les deux finalistes puissent bénéfi-
cier de la promotion en LNC. Une 
promotion qui ferait assurément 
débat au sein du club qui préfé-
rerait se donner un peu plus de 
temps pour faire ce pas en avant. 
L̓avenir portera conseil et donnera 
des réponses.

Kevin Vaucher 
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Le terrain a parlé !

Les étoiles du Courrier : 
*Izquierdo ** Kurtaliqi *** Sulli-
van 

Le dernier point est joué, la par-
tie est terminée et les Tessinoises se 
sautent dans les bras alors que les 
Vallonnières se rassemblent, têtes 
basses et bras en croix. Au bord 
du terrain, le coach Luiz Souza 
applaudit sportivement la victoire 
adverse et adresse une accolade 
sincère à son homologue luganais 
Alberto Salomoni. Le terrain vient 
de parler et ses joueuses sont tom-
bées après 1 h 41 de face-à-face 
total et loyal.

Match repoussé
de 24 heures

Cette rencontre devait initiale-
ment se tenir 24 heures plus tôt. 
Le club du Vallon a demandé un 
report afin de permettre à plu-
sieurs joueuses de sortir de qua-
rantaine Covid. Ainsi, cʼest sans 
entraînement depuis plusieurs 
jours mais avec un effectif suffi-
samment étoffé que Valtra a pu 
se déplacer le dimanche 30 jan-
vier. Si une certaine crainte au 
sujet des dispositions physiques 
de certaines joueuses pouvaient 
planer, en regard des événements 
des derniers jours, on a vite été 
rassuré. Les filles du Vallon sont 
bien entrées dans leur match et 
menaient après les treize premiers 
points (6-7).

Du coup pour coup

Puis quelques signes de fébri-
lité, notamment au bloc, sont 
venus faire interférence. Résultat, 
Valtra a dʼabord concédé 5 points 
à la suite avant dʼen laisser filer six 
autres peu après. Les Luganaises 
avaient fait le trou (18-9) et la réac-
tion des visiteuses nʼa pas permis 
dʼinverser la tendance dans cette 
première manche perdue 25-23. Le 
set suivant a été moins plaisant à 
suivre. Chaque camp a empilé les 
imprécisions dans ce face-à-face 
que tout le monde savait décisif. La 
pression de bien faire, ou de ne pas 
mal faire, était tangible. Dans ce 
mano a mano « à la vie à la mort », 
cʼétait du coup pour coup : 3-3, 6-6, 
11-11 puis 16-16 !

Le 3e set en juge de paix

Lʼentraîneur tessinois a profité 
de lʼhomogénéité de sa profon-
deur de banc pour faire tourner 
un peu lʼeffectif et permettre à 
ses protégées de souffler un peu 
de temps en temps. Cette straté-
gie a finalement fait la différence 
sur les 101 minutes de match. 
Mais elle a aussi eu pour consé-
quence de déséquilibrer parfois 

Dimanche dernier, le VBC Val-de-Travers jouait le match le plus important de sa saison sur le terrain 
de Lugano. Les filles de Luiz Souza devaient impérativement gagner pour maintenir l'espoir d'une qua-
lification en play-off. Sortant de quarantaine Covid, les Vallonnières ont essayé, elles y ont cru et elles 
auraient même pu... avant de repartir finalement déçues. Cette défaite 3-1 lance donc officiellement 
l'opération « sauvetage » du club.
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VOLLEYBALL
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INTER A

son équipe. Valtra a très bien su 
profiter de lʼun de ces instants de 
déséquilibre pour égaliser à un 
set partout (18-25). Après près de 
cinquante minutes de jeu, Lugano 
et Valtra étaient donc à égalité. 
Le terrain avait besoin de plus 
de temps pour rendre son verdict 
car la victoire hésitait entre les 
couleurs neuchâteloises et tessi-
noises. Toutes lʼignoraient encore 
mais la troisième manche a joué 
le rôle de juge de paix dans ce 
duel.

L̓ équilibre puis la chute

Lugano a retrouvé de lʼefficacité 
dans son jeu en misant sur la sim-
plicité. Une réception, une passe 
et une mine par-dessus le filet. 
Valtra sʼest retrouvé en difficulté 
et était mené 14-10. Mais une 
nouvelle réaction dʼorgueil lui a 
permis de se relancer pour passer 
devant au bon moment (14-16). 
Les débats se sont alors resserrés 
et le score sʼest à nouveau calé à 
lʼéquilibre (20-20). Qui allait cour-
ber le dos en premier ? Lugano a 
mis la pression en sʼadjugeant trois 
points dʼaffilée (23-20) et Souza a 
demandé à ses joueuses de rester 
calmes par de grands signes expli-
cites avec les bras. Ça nʼa hélas pas 
suffi et Lugano a mis un second 
set au chaud (25-21).

Le « non-ridicule »
peut tuer

Cʼest là que le match sʼest joué. 
Un service, un déplacement, un  
tir un peu plus franc et ajusté... 
Bref, quelques points précieux 
qui ont fait la bascule. On sentait 
pourtant Lugano à deux doigts de 
craquer. Dommage ! Sonné, Val-
tra a rapidement laissé filer son 
adversaire dans le quatrième set 
(6-0 puis 14-8). Un retour a 18-18 
a laissé entrevoir un come-back 
inespéré mais cet espoir sʼest vite 
envolé (25-22). Le VBC Val-de-Tra-
vers nʼa pas été ridicule mais en 
sport le « non-ridicule » peut tuer 
puisque cette défaite envoie bel 
et bien Luiz Souza et ses joueuses 
dans une situation délicate.

Regarder Toggenburg droit 
dans les yeux

Le coach brésilien doit main-
tenant trouver les bons mots pour 
relever son équipe  car la mobili-
sation devra être générale pour 
cette fin de saison qui sʼannonce 
intense, cruciale et dangereuse. 
Avec cette victoire, Lugano sʼoffre 
non seulement les trois points 
mais aussi la certitude de conser-
ver la huitième place, la dernière 
qui rime avec play-off. Valtra doit 
maintenant regarder droit dans 
les yeux son prochain adversaire 
Toggenburg. Un adversaire qui se 
dressera dʼabord sur sa route ce 
samedi à 17 h 30 à espaceVal pour 
la dernière sortie en championnat. 
La suite, on vous la détaille dans 
lʼencadré ci-contre.

Kevin Vaucher

Les joueuses de Valtra sont 
désormais fixées sur leur sort. 
Elles devront se retourner pour 
le regarder bien en face. Leur 
maintien en LNA en dépend.

LNA qualification
Lugano - Groupe e Valtra 3-1
1. Viteos NUC 16 15 1 0 0 48 - 7 47
2. A. Pfeffingen 16 13 1 0 2 44 - 10 41
3. K. Schaffhausen 15 9 2 0 4 35 - 19 31
4. Düdingen 16 8 2 2 4 36 - 23 30
5. Cheseaux 16 8 1 2 5 32 - 25 28
6. ZESAR-VFM 17 7 0 3 7 28 - 35 24
7. Genève 17 5 3 0 9 26 - 35 21
8. Lugano 15 3 0 2 10 18 - 39 11
9. Groupe e Valtra 17 1 1 1 14 13 - 48 6

 10. Toggenburg 17 0 1 2 14 11 - 50 4

Une « finale » de la peur 

Samedi, le dernier match 
de championnat contre Tog-
genburg aura un enjeu : la neu-
vième place du classement qui 
donne le droit de commencer la 
« finale » de play-out à domicile. 
Assurés de terminer aux deux 
derniers rangs, Valtra et Tog-
genburg s'affronteront ensuite 
dans une série au meilleur des 
cinq matches pour se dépar-
tager. Le premier qui gagne 
trois fois sauve sa place en LNA 
féminine. Le perdant est envoyé 
dans un tour de promotion/relé-
gation avec les deux meilleures 
formations de LNB. Après deux 
matches (aller-retour) contre 
chaque adversaire, celui qui 
aura récolté le plus de points 
sera promu (s'il s'agit d'une 
équipe de LNB) ou sauvera sa 
tête en LNA (s'il s'agit de Valtra 
ou de Toggenburg). Ce tour de 
promotion est à éviter absolu-
ment car Volero Zurich risque 
fort de s'y retrouver et le club, 
appuyé par un mécène, a mis 
de grands moyens pour jouer en 
LNA la saison prochaine. Tout 
le monde est prévenu !

Eh oui,
c'est la reprise !

Début 2022 est quelque peu 
mouvementé pour le couple Fatton. 
Julia et Christian sont passés par la 
case Covid et la forme revient pro-
gressivement (et sûrement).

Rien de tel que les 6 heures 
Startschuss de Jegenstorf (BE) 
pour renouer avec la compétition 
et poser un diagnostic sur « lʼétat 
du moteur ».

Julia Fatton sur le podium

« Après cette sortie du 29 jan-
vier, le diagnostic est clair : je ne 
suis actuellement pas au niveau de 
ce que jʼai été en 2021. Jʼai des sen-
sations bizarres au niveau du tho-
rax, des poumons et du cœur. Mon 
entraînement nʼest pas à remettre 
en cause, il sʼagit sans doute des 
« restes » du Covid. Mais je garde 
espoir », confie le sexagénaire de 
Noiraigue. Il a raison dʼy croire 
car sa femme Julia est déjà reve-
nue à un bon niveau. Dans le 
Mittelland bernois, elle a une 
nouvelle fois été la femme la plus 
rapide avec ses 66.6 kilomètres 
parcourus en six heures.  Ce qui 
la place même sur le podium du 
classement général scratch (3e sur 
22 participants). 

« Si je nʼétais pas passionné, 
jʼaurais jeté lʼéponge. »

Christian termine quant à lui 
quatrième meilleur homme et pre-
mier de sa catégorie avec ses 61.050 
bornes enquillées. « Le plaisir a été 
au rendez-vous même si ce retour à 
la compétition a été assez difficile. 
Jʼai eu un point au cœur à la mi-
course et mon pied gauche a toujours 
cette tendance à sʼenflammer. Jʼai dû 
lʼarroser cinq fois avec de lʼeau froide 
en retirant ma chaussure. Ça fait du 
bien sur le moment mais pas dans 
la longueur malheureusement. Si je 
nʼétais pas passionné, jʼaurais jeté 
lʼéponge car jʼen ai vraiment bavé. » 
Cʼest dire les souffrances quʼil a dû 
traverser.

Au final, le couple peut faire le 
tri entre doutes et certitudes avant 
de poursuivre son programme et de 
se diriger vers les 100 kilomètres 
des Mines Réjouies. Cette course 
aura lieu le 19 février à Travers.
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Accompagné par un autre par-
ticipant, Christian Fatton (à 
droite) a été marqué par l'effort.

Jeunes skieurs
de sortie à Nendaz

Les espoirs du ski-club Fleu-
rier ont participé, samedi passé, 
au Grand Prix Migros de Nendaz. 
Un slalom géant les attendait pour 
leur première course de lʼhiver. Les 
conditions météo étaient idéales et 
le soleil teintait de tout son éclat la 
piste valaisanne. Une atmosphère 
qui a poussé certains Vallonniers 
à prendre des risques, trop de 
risques.

Prise de risques fatale mais 
révélatrice

« Cela a joué des tours à Antoine 
Berger et à Maxime Jeanneret. Ils se 
sont fait surprendre par la dureté de 
la piste et nʼont pas été au bout du 
parcours », relève Delphine Doumas 
du SC Fleurier. Face à une concur-
rence terrible des coureurs locaux 
notamment, il faut relever ce bon 
état dʼesprit dʼattaquant malgré 
ces deux disqualifications. Cinq de 
leurs camarades sont allés au bout 
du parcours. 

Cinq Vallonniers et
Vallonnières vont au bout

L̓objectif de ce déplacement 
nʼétait pas de jouer la gagne et si 
les plus rapides sont passés sous 
la minute, on retrouve nos jeunes 
sportifs un peu plus loin. Dans le 
détail, Erwan Thiébaud a arrêté 
le temps sur 1 min 22 alors que 
Lorine Schlaeppi (1 min 30 et 
28 dixièmes), Sacha Coucheman 
(1 min 30 et 89 dixièmes) et Mirco 
Dias (1 min 30 et 96 dixièmes) sont 
tous arrivés dans la même seconde. 
Oskar Torresani (1 min 40) a com-
plété le tableau fleurisan. Ces 
skieurs auraient dû enchaîner 
avec la Coupe Didier Cuche, le 
30 janvier, mais lʼépreuve a été 
annulée en raison de conditions 
dʼenneigement insatisfaisantes. 
Leur regard se porte désormais sur 
Chasseron-Buttes le 13 février.

SKIALPIN

SKIALPIN
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Le Groupement
victorieux

Il nʼy a pas que les sports de neige 
et de glace en janvier et en février. 
Ce week-end, les jeunes footbal-
leurs étaient aussi à lʼouvrage. Et 
les juniors E1 du Groupement Val-
de-Travers ont montré quʼils en 
avaient toujours sous le pied en 
remportant le tournoi indoor Clien-
tis organisé par le FC La Suze 07. 
Bravo à eux !

FOOTBALL
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FOOTBALL  3eLIGUE
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FOOTBALL  5eLIGUE

FOOTBALL  4eLIGUE FÉMININE

FOOTBALL  4eLIGUE

FOOTBALL  4eLIGUE

FOOTBALL  2eLIGUE

FOOTBALL  2eLIGUE

Au

on aime le sport... 
tous les sports !
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Pierre-Philippe Muriset
Rue du Quarre 5 Les Prés Bugnons 4
2113 Boveresse 2525 Le Landeron

www.serrurerie-muriset.ch
032 751 63 73 -  079 334 20 39 

Constructions métalliques - Serrurerie

• Pasquier 21
• Fleurier
• 032 861 16 95
• 079 417 99 58
• ph.jehle@bluewin.ch

Création et entretien de jardinCréation
Thierry Sauser
2114 Fleurier

Tél. 032 861 34 24 - Fax 032 861 38 22
www.garagedupre.ch - garagedupre@bluewin.ch

Nos occasions sur
www.garagedupre.ch

Thierry Sauser
Entre-deux-Rivières

2114 Fleurier
T. 032 861 34 24

garagedupre@bluewin.ch

40
ans

40
ans

40
ans

40
ans

40
ans

40
ans

ANTONIO GONZALEZ

De l’imagination à la réalisation
depuis 1990

ENTREPRISE DE PEINTURE
Vers Plaine Fin 3 | 2112 Môtiers

Tél. 032 861 29 75
Mobile 079 282 45 59

Entre-deux-Bolles 3 
2117 La Côte-aux-Fées
T 032 865 11 28
roger@buchs-freres.ch 
gael@buchs-freres.ch 

UNE SOLUTION COMPLÈTE
POUR TOUS VOS PROJETS

TAILLÉS  SUR-MESURE
Charpente / Couverture pour tous types

de construction
Étude de projets / plans virtuels
Taillage de vos projets sur CNC

Rénovation, création, façade, isolation
Menuiserie / rénovation intérieur

Bois Suisse et régional

CHARPENTERIE SA

MAÇONNERIE
BÉTON ARMÉ  I  CARRELAGE

RÉNOVATION DE 
CRÉPIS À L’ANCIENNE

COUVET
+41 32 863 12 16

Thierry +41 79 679 54 05  I  Marin +41 79 679 31 31
info@codonisa.ch

À LOUER À FLEURIER
Rue de l’Hôpital 26

dans immeuble de 6 appartements

Appartement de 2 ½ pièces
2e étage 72 m2 : cuisine agencée neuve, salon, 
1 chambre, 1 petite chambre, hall, salle de bains 

baignoire, cave, galetas, part au jardin.
Loyer Fr. 780.- + charges Fr. 200.-

Libre de suite.

Appartement de 4 pièces
2e étage 87 m2 : cuisine agencée, hall, salon, 

3 chambres, salle de bains baignoire, galetas, 
cave, part au jardin.

Loyer Fr. 950.- + charges Fr. 250.-
Libre dès le 1er avril.

Petits-Clos 47 - 4e étage

Appartement de 4 pièces
75 m2 : cuisine agencée, hall, salle de bains
baignoire, balcon, cave, part à la buanderie

et au jardin.
Loyer Fr. 800.- + charges Fr. 200.-

Possiblité de louer un garage Fr. 95.-
Libre de suite.

Fiduciaire Christian Lebet
Grand-Rue 10 - 2112 Môtiers

032 866 15 14

Appartements disponibles à la location

- Appartement de 4½ pièces, rue du Pasquier 1A, Fleurier, dispo : 1er mai 2022
- Appartement de 2½ pièces, NEUF, av. de la Gare 5, Fleurier, dispo : 1er avril 2022
- Appartement de 3½ pièces, terrasse, NEUF, av. de la Gare 5, Fleurier, dispo : 1er avril 2022
- Studio, NEUF, av. de la Gare 5, Fleurier, dispo : 1er avril 2022

Les appartements avenue de la Gare 5 sont équipés d’un ascenseur,
place de parc possible.

Appartements équipés d’une cuisine avec micro-ondes, four, frigo congélateur,
lave-vaisselle, plaques vitrocéramique et hotte aspirante. Visite possible sur demande.

Contact : +41 76 223 79 66, slicimmobilier@gmail.com

À LOUER 
aux VERRIÈRES

Appartement 
de 4 pièces
cuisine agencée, salle 
de bains avec douche, 
lave-linge, sèche-linge, 
garage double, galetas, 
cave et grand jardin 
commun. 2e étage.
Arrêt de bus à 200m.
Loyer Fr. 900.-
charges comprises
Libre fin mars
Tél. 078 765 95 42

À LOUER 
à FLEURIER
Appartements
4 pièces
1er étage.
4½ pièces
2e étage.
Libres de suite ou au 1er avril.
Tél. 079 391 60 12

Trachsel Travaux Forestiers Sàrl - Le Crêt-Pellaton - 2105 Travers
079 436 83 27 - 079 417 14 88 - admin@trachseltf.ch

Entretien de chemins forestier
Nettoyage de branches

Élagage - Broyage
Commerce de bois




